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Introduction  
 
 
 
 
 
 

Le sujet de la foi, qui est un sujet que j’ai eu le privilège d’enseigner depuis plus de 20 ans, 

que ce soit dans des dizaines d’églises locales dans différents pays ou dans des instituts 
bibliques et c’est un des cours qui bénit et qui éclaire le plus d’étudiants. Nous entendons 
souvent des témoignages de personnes qui ont été baptisées du Saint-Esprit avec le signe 
évident du parler en langue ou encore qui ont été guéries ou qui ont eu un travail ou qui ont 
reçu une autre bénédiction en ayant pratiqué ces enseignements. 

 
Dans les prédications, la plupart du temps, on nous dit qu’il faut croire ou encore qu’il 

“ faut ” avoir la foi, sans pour autant nous en donner une définition claire. On nous explique 
rarement comment recevoir cette foi dont nous avons besoin pour voir la puissance de Dieu 
se manifester dans les diverses situations auxquelles nous sommes confrontés dans notre vie 
chrétienne. Trop de prédications restent théoriques et n’amènent pas les chrétiens à 
pratiquer la Parole de Dieu. Pourtant ce sujet de la foi est considéré comme une doctrine de 
base par l’auteur de l’épître aux Hébreux (Héb. 6 : 1 et 2). 

 
Dans cette étude sur Comprendre les Bases de la Foi, je vous donne les fondations 

scripturaires qui vous aideront à comprendre d’où vient la foi, où elle est produite et comment 
la recevoir afin de plaire à Dieu et de prier efficacement. 
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Chapitre 1 : Définition de la Foi Biblique. 
 
 

Beaucoup a été dit ou enseigné sur la foi et trop souvent nous entendons des choses qui 

sont mal définies et qui apportent la confusion plutôt que la lumière concernant ce sujet. Nous 
allons dans ce premier chapitre étudier un verset de la Parole de Dieu qui nous donne une 
définition de la foi : 

 
 

Définition Générale de la Foi 
 
 
Le texte qui nous donne une définition de la foi dans la Bible est bien sûr Hébreux 11, verset 

premier qui est bien connu de tous les chrétiens : 
 
Héb. 11 : 1 : “ Or, la foi est une ferme assurance des choses que l’on espère, une 

démonstration de celles qu’on ne voit pas. ”  
 
Nous allons étudier dans le texte original grec, ce que ce verset signifie pour bien en 

comprendre le sens. 
L’expression qui a été traduite par “ ferme assurance ” est le mot grec : hupostasis, il 

signifie : une assurance, une preuve, une garantie, la réalité, un titre de propriété, une 
fondation. 

Un autre mot très intéressant est le mot traduit par “ démonstration ” qui est en grec : 
élegchos et qui signifie : une conviction, une réfutation, une manifestation de la vérité, une 
preuve. 

En faisant davantage ressortir la pensée originale, on peut traduire ce verset de la façon 
suivante : Héb. 11 : 1 : “ Or, la foi est - une garantie - un titre de propriété - une assurance - 
une fondation qui soutient notre espérance, c’est - une manifestation - une démonstration - 
une conviction - une preuve des choses qu’on ne voit pas [avec nos yeux]. ” 

 
 
En résumé si nous comprenons bien cette définition nous pouvons remarquer que : 
 
1°) La foi est un titre de propriété, c’est-à-dire que quelque chose m’appartient. Si j’ai le 

titre de propriété d’une maison, cela PROUVE qu’elle m’appartient. La foi va donc 
S’APPROPRIER quelque chose qui nous appartient déjà. 

 
2°) Dans la deuxième partie du verset, il est parlé d’une conviction des choses que l’on ne 

voit pas. “ Voir ”,  fait partie de nos 5 sens et la foi va s’opposer – aux choses que nous 
percevons avec nos yeux (à ce que nous voyons) ; en d’autres termes il va y avoir une guerre 
entre ce que nous croyons et ce que nous voyons ou plus généralement des informations que 
nous recevons de l’homme extérieur (c’est à dire de notre corps). C’est aussi ce que l’on 
appelle les circonstances (c’est-à-dire tout ce qui va s’opposer à la Parole de Dieu dans notre 
vie). Nous verrons aussi que la conviction est produite dans notre cœur (c’est-à-dire dans 
notre esprit) et non pas dans notre intellect (notre tête). En fait, la foi est une conviction dans 
notre esprit (dans notre cœur) que ce que Dieu nous a promis est certain. L’exercice de notre 
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foi va concerner les finances, ou une guérison ou le baptême du Saint-Esprit accompagné de 
l’évidence du parler en langue ou toutes autres bénédictions promises dans la Parole de Dieu 
à nous qui sommes né(e)s de nouveau. Tout ce que nous voyons peut aller à l’encontre de ce 
que nous croyons, même crier très fort dans notre tête que cela n’est pas vrai. Mais quand 
nous avons la foi pour quelque chose que Dieu nous a promis, nous savons que nous savons 
que nous savons que c’est la réalité promise par Dieu. Par exemple si vous êtes malade et que 
vous symptômes sont encore là, si vous êtes dans la foi, vous savez que vous savez que vous 
savez que vous êtes guéri après avoir prié, même si vos symptômes essayent de persister 
contre ce que déclare la Parole de Dieu. Votre foi dira alors : “ Je suis guéri ”, mais votre corps 
dira : “ J’ai encore mes symptômes, donc je ne suis pas guéri ! ”. La vraie foi va contredire vos 
circonstances, dans le cas de la maladie, ce sont vos symptômes que votre foi va contredire. 

 
Vous pouvez ne pas avoir d’argent dans votre poche et savoir à l’intérieur de vous (dans 

votre être intérieur - votre esprit) que Dieu est Celui qui pourvoit à vos besoins (Phil. 4 : 19) 
dans des moments difficiles et donc ne pas vous inquiéter comme si vous aviez cet argent qui 
vous est nécessaire dans votre main. 

 
Je vais vous donner une autre définition de la foi que j’aime beaucoup : La foi, c’est MA 

MAIN INVISIBLE QUI PREND DANS LE MONDE SPIRITUEL CE QUE DIEU M’A DEJA DONNE EN 
JESUS ET QUI L’AMENE A LA REALITE DANS MA VIE OU DANS LA VIE DES AUTRES. Nous avons 
une main (même 2 !) dans le naturel et cette main nous sert à PRENDRE, à SAISIR des choses 
dans le monde matériel, nous avons une “ main ” aussi qui nous permet de prendre les 
bénédictions dans le monde spirituel : c’est notre foi ! 

 
J’espère que cette dernière définition vous aide, méditez dessus. Le jour où j’ai compris 

cela, j’ai vraiment compris ce qu’était la foi, alors qu’avant pour moi tout ceci était très vague. 
 
Nous allons consacrer un chapitre à l’espérance dans ce livre, car c’est un sujet important 

que nous devons comprendre, sachez simplement que l’espérance, c’est tout simplement une 
promesse que vous avez de la part de Dieu qui peut être dans Sa Parole écrite ou une parole 
que vous avez reçue de Lui par rapport à une situation donnée. L’espérance vous montre ce 
qui est à vous. Mais comme nous le verrons l’espérance n’est pas la foi et elle n’amène RIEN 
A LA REALITE, l’espérance vous informe qu’une chose est à vous, mais l’espérance ne prend 
pas cette chose et NE L’AMENE PAS A LA REALITE. 

 
Mais nous allons en premier lieu continuer avec un certain nombre de généralités. Vous 

voyez, l’enseignement de la Parole de Dieu, c’est comme un champ qui n’a jamais été cultivé. 
Je ne sais pas si vous avez déjà essayé de semer dans un tel champ, mais je doute fort que 
vous ayez eu une bonne récolte ! ! Non, la première chose que vous faites c’est d’enlever les 
grosses pierres, ensuite vous débroussaillez, puis vous retournez la terre et enfin vous semez, 
sinon vous faites un travail inutile. Il y a beaucoup de préjugés concernant la foi et nous devons 
en premier lieu enlever certaines “ grosses pierres ” qui sont des choses que beaucoup de 
chrétiens pensent par rapport au sujet de la foi.  

 
Un de ces préjugés, c’est prier pour que Dieu nous donne la foi alors que la Parole de Dieu 

nous montre que c’est Dieu nous demande d’avoir la foi pour Lui plaire. 
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Dieu nous Demande d’avoir la Foi 
 
Regardons ensemble un verset qui va nous le prouver : 
 
Héb. 11 : 6 : “ Or sans la foi, il est impossible de Lui ETRE AGREABLE, car il faut que celui 

qui s’approche de Dieu croie que Dieu existe et qu’Il est le rémunérateur de ceux qui le 
cherchent. ” 

 
Ce verset de l’Ecriture nous montre clairement que l’“ élément ” ou l’“ ingrédient ” que l’on 

appelle la foi est quelque chose d’INDISPENSABLE pour nous approcher de Dieu et pour Lui 
être agréable. L’expression “ Lui être agréable ” veut dire littéralement dans le Grec : Plaire, 
être acceptable aux yeux de quelqu’un ; ce mot comporte une idée de faire la bonne chose pour 
une personne en d’autres termes satisfaire les exigences de cette personne. Mes amis ! 
beaucoup de chrétiens font tout un tas de choses religieuses pour essayer de plaire à Dieu, 
mais ils font trop souvent des choses qui ne sont pas importantes devant le Seigneur et Lui, Il 
nous demande certaines choses devant lesquelles nous ne devons pas discuter, mais obéir. 

 
Si nous lisons attentivement la Parole de Dieu, ceux qui ont vu intervenir Dieu dans leur vie 

sont ceux qui ont cru et qui se sont attachés aux promesses de Dieu. 
 
Le Sujet de la foi est un sujet que l’on retrouve partout dans la Parole de Dieu. Trop de 

chrétiens prient et jeûnent, prient à nouveau pour les mêmes choses sans rien obtenir de Dieu 
et ils se croient très spirituels. Dieu ne nous exauce pas selon le nombre de minutes ou 
d’heures que nous avons passées à lui demander des choses (on dirait presque que c’est une 
doctrine chez certains chrétiens, ils pensent que leur spiritualité dépend du nombre de 
réunions de prière dans lesquelles ils ont participé durant la semaine ou encore du nombre 
de fois où ils ont jeûné ! !). Vous n’avez jamais été dans des réunions de prières où en sortant 
vous avez dit tellement de choses à Dieu que vous ne vous rappelez même pas pourquoi ni 
pour qui vous avez prié ! ! ! Nous sommes tous passés par-là et il est temps de grandir et de 
comprendre certains principes de la Parole de Dieu. Trop de gens prient sans s’approcher de 
Dieu dans la foi et ne comprennent pas que ce n’est pas le nombre d’heures qu’ils ont 
“ passées dans la prière ” qui compte, mais c’est le RESULTAT qui est produit par leur foi ! 
Amen ! 

 

Une Prière qui ne Sera Jamais Exaucée 
 
Je vais peut-être bouleverser votre théologie, mais il y a des prières que nous faisons des 

centaines de fois quand nous ignorons la Parole de Dieu et qui ne sont jamais exaucées. Vous 
savez, si vous êtes malade et que vous allez chez le médecin, il va vous donner une ordonnance 
pour que vous preniez des médicaments appropriés à votre cas. Si vous avez un problème 
avec vos oreilles, vous n’allez pas prendre des comprimés pour votre estomac ! ! C’est la même 
chose avec nous les croyants, parfois nous sommes ignorants des choses de Dieu et le 
médicament qui nous permettra de guérir de cette ignorance, c’est la connaissance. Parfois 
nous sommes rebelles à la Parole de Dieu et dans ce cas le remède, c’est la repentance. 

 
 
Je me souviens lorsque j’étais un bébé spirituel, souvent je priais de la manière 

suivante : “ Seigneur donne-moi la foi. ” Nous avons tous fait cette prière et elle ne “ marche 
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pas ” ! ! ! Je suis toujours étonné de voir autant de chrétiens s’acharner sur des choses qui ne 
sont pas bibliques. C’est comme si vous preniez un ordinateur et que vous essayiez de taper 
sur le clavier un nom de programme ou de fichier et que l’ordinateur affiche le message 
suivant : “ Fichier ou programme introuvable ”. Vous recommencez et vous tapez le même 
nom. Impossible d’entrer dans le programme. Vous pourrez taper 10.000 fois ou même plus 
la même chose sur votre clavier, vous n’aurez toujours pas de résultats, vous n’entrerez pas 
dans le programme, car vous ne vous y prenez pas de la bonne manière. C’est la même chose 
avec Dieu, nous essayons de prier de jeûner de pleurer en Lui demandant la foi pour quelque 
chose et le résultat est négatif. Dieu ne peut pas exaucer une prière qui n’est pas conforme à 
Sa Parole, Dieu est derrière Sa Parole pour l’accomplir, mais Il n’est pas derrière nos idées 
religieuses aussi belles soient-elles ! 

 
Nous devons changer, ce n’est pas à Dieu de changer, si nous ne faisons pas de la bonne 

manière quelque chose, nous devons apprendre à faire de la bonne manière - de la façon de 
Dieu. Ce n’est pas toujours facile, mais cela paye de faire comme Dieu veut que nous fassions 
et non pas comme nous pensons. Personnellement, après avoir compris que je ne priais pas 
de manière biblique, j’ai dû changer. Trop de gens ont leur opinion à propos de la foi et 
souvent quand je rencontre des personnes qui me disent : “ Moi, je pense que Dieu agit de 
telle et telle manière ”, je pense en moi-même : “ Si seulement cette personne pouvait ajuster 
ses pensées avec la Parole de Dieu, elle verrait des résultats promis par Dieu ”. Nous ne 
pouvons pas nous attendre à des résultats si nous faisons les choses comme nous pensons 
qu’elles doivent être faites, mais nous devons ajuster nos façons de penser sur des sujets 
bibliques selon la Parole de Dieu.  

 
Jésus a toujours défié la foi des gens quand ils venaient à Lui, Il est souvent dit dans les 

Evangiles : “ Jésus voyant leur foi.... ” (Marc 2 : 5) ou encore “ Ma fille ta foi t’a sauvée. ” (Marc 
5 : 34). 

Nulle part dans la Parole de Dieu, vous ne trouverez que quelqu’un a reçu la foi en priant ou 
en jeûnant ou même en pleurant pour recevoir la foi. 

Vous vous posez certainement cette question : “ mais alors comment vient la foi ? ” Nous 
allons trouver la réponse dans la Bible elle-même.  

 

La Foi vient de ce qu’on Entend de la Parole de Dieu 
 
 
Rom. 10 : 17 : “ Ainsi, la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de la parole 

de Christ. ”  
 
C’est une vérité fondamentale, la foi ne vient pas des belles idées philosophiques des 

hommes, ou d’une réflexion religieuse que quelqu’un peut avoir sur quelque chose ou même 
d’un témoignage. La foi ne vient pas non plus d’une expérience vécue par quelqu’un d’autre, 
mais elle vient de la Parole de Dieu. Le jour où vous avez accepté Jésus-Christ comme Sauveur 
personnel et que vous êtes né(e) de nouveau, c’est le résultat de ce que vous avez entendu. 
Si vous avez ouvert votre cœur en écoutant la Parole de Dieu, cela a produit la foi et vous avez 
donc cru à ce que disait la Parole de Dieu concernant le message du salut. Mais vous avez en 
premier lieu entendu, puis vous avez cru. C’est pour cela que ni les philosophies ni les religions 
ne peuvent produire quelque chose qui va faire agir Dieu, car elles ne procèdent pas de la 
Parole de Dieu. 
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Souvent lorsque des chrétiens entendent un témoignage, donc une expérience, ils essayent 

de prier les mêmes mots que la personne qui a vécu cette expérience. Souvent ils ne voient 
pas le résultat et commencent à penser que Dieu préfère celui qui avait témoigné, en d’autres 
termes que Dieu fait des différences entre Ses enfants ! Non, cela contredit Romains 2 : 11, 
qui dit que devant Dieu il n’y a pas de favoritisme.  

 
Si vous écoutez la Parole de Dieu avec un cœur ouvert cela va générer ou produire la foi, 

car Dieu agit SEULEMENT en confirmant Sa Parole. Regardons ensemble un verset qui va 
appuyer cette vérité fondamentale : 

 
Marc 16 : 20 : “ Et ils s’en allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux, et 

CONFIRMAIT la PAROLE par des miracles qui l’accompagnait. ”  
 
Les signes, les prodiges et les miracles NE PRECEDENT PAS la Parole de Dieu, mais c’est la 

Parole qui vient en premier, pas en deuxième. Pourquoi ? Tout simplement, parce que la foi 
vient de la Parole, et l’écoute de la Parole génère (produit) la foi et les signes, les prodiges et 
les miracles suivent. C’est une loi spirituelle. 

 
D’ailleurs ce qui est intéressant de remarquer, c’est que si nous prêchons : “ Jésus le 

Sauveur ” les gens vont être sauvés, si nous prêchons sur le baptême du Saint-Esprit 
(accompagné du signe initial du parler en langue) les gens vont être baptisés du Saint-Esprit 
et parler en langues, si nous prêchons la guérison les gens vont être guéris, si nous prêchons 
la prospérité, les gens vont comprendre les principes de la prospérité financière et ils vont 
recevoir les bénédictions de Dieu dans le domaine financier. Ceci est normal, car la foi est 
générée (produite) lorsque l’on entend la Parole de Dieu. 

 
Nous avons fait maintes fois cette expérience, quand nous faisons des enseignements sur 

le baptême du Saint-Esprit. La plupart des croyants (qui s’appellent charismatiques ou 
pentecôtistes) ne sont pas baptisés du Saint-Esprit (avec le signe initial du parler en langue). 
Si je suis invité une fois dans une église pour prêcher le dimanche matin, et que je fais un seul 
enseignement sur le baptême du Saint-Esprit, seulement une partie de ceux qui s’avancent 
pour la prière le reçoivent et se mettent à parler en langues. Par contre si je fais un séminaire 
sur 3 ou 4 sessions d’enseignement sur ce sujet, il est rare que quelqu’un qui s’est approché 
ne reçoive le baptême du Saint-Esprit s’il a suivi tous les enseignements. L’enseignement de 
la Parole va générer la foi dans le cœur des auditeurs (s’ils ouvrent leur cœur) et ils reçoivent 
très facilement et se mettent à parler en langues selon ce que l’Esprit leur donne de s’exprimer 
(Actes 2 : 4). Après avoir été soumis un certain temps à l’écoute de la vérité, ils comprennent, 
puis croient et enfin reçoivent leur bénédiction. 
 

La Foi est Produite dans notre Cœur (notre esprit) 
et non pas dans notre Tête 

 
Dans une des définitions de la foi dans Hébreux 11 : 1 b, nous avons vu que la foi est une 

conviction des choses qu’on ne voit pas. Une conviction est quelque chose de spirituel. Ce 
n’est pas le produit de notre intellect. En effet, vous ne pouvez pas être convaincu dans votre 
intellect (car votre intellect raisonne et tire des conclusions, mais quand les circonstances 
s’opposent à vous, votre intellect prendra une autre direction, toujours celle qui contredit la 
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Parole de Dieu), mais seulement dans votre esprit. Si vous étudiez la Parole de Dieu vous ne 
trouverez pas de versets qui nous disent que la foi est produite dans l’intellect d’une personne, 
mais toujours dans son cœur, c’est à dire dans son esprit. Regardons ensemble un autre verset 
de l’Ecriture qui va nous éclairer sur cette vérité. 

 
Rom. 10 : 9 : “ Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus et si tu CROIS dans ton CŒUR 

que Dieu l’a ressuscité des morts tu seras sauvé. Car c’est en CROYANT du CŒUR .... ” 
 
La Bible nous montre que nous sommes des créatures en trois dimensions (voir 1 Thess. 5 : 

23), Dieu est Celui qui nous a créés à Son image et Il sait comment nous sommes faits, c’est 
pour cela qu’Il nous a laissé Sa Parole pour nous instruire dans la bonne manière de faire les 
choses. La foi est produite dans notre esprit et une des raisons pour lesquelles nous devons 
apprendre à faire descendre la Parole de Dieu dans notre esprit. Certaines personnes 
connaissent la Parole de Dieu, mais elles restent trop souvent dans leur tête et elle ne descend 
pas dans leur esprit. Jésus dira dans Jn 15 : 7 : “ Si vous demeurez en moi et que Mes paroles 
demeurent EN VOUS [dans votre esprit], demandez ce que vous voudrez et cela vous sera 
accordé. ”. 

 
Vous allez me dire : “ Tout ceci est bien beau, mais comment puis-je faire descendre la 

Parole dans mon esprit pour que la foi soit produite ? ” 
 

La Méditation de la Parole de Dieu 
 
Nous allons lire ensemble plusieurs passages de l’Ecriture qui nous aiderons à comprendre 

comment la Parole de Dieu peut descendre dans notre esprit et agir en notre faveur : 
En premier lieu, vous devez comprendre que Dieu nous a laissé Sa Parole pour 2 buts 

particuliers: 
 

1°) Pour découvrir Dieu et plus précisément Jésus en tant que  notre Sauveur 
personnel. 
2°) Pour nous nourrir et grandir spirituellement à la lumière de ce que nous sommes 
en Christ. 

 
Si vous considérez la Parole de Dieu comme un livre qui dit des choses sur Dieu et qui 

raconte de belles histoires sur l’être humain et sur le diable, vous n’allez pas aller très loin 
dans votre vie spirituelle. Regardons un verset qui va nous montrer les effets de la Parole dans 
notre vie : 

Héb. 4 : 12 : ‘‘ Car la parole de Dieu est vivante et EFFICACE, plus tranchante qu'une 
épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et 
moelles; elle juge les sentiments et les pensées du cœur.’’  
 
Le mot traduit par “ efficace ”  est un mot qui pourrait être traduit par “ œuvrante ” . En fait 

la Parole de Dieu, si nous savons l’utiliser correctement, c’est à dire de la façon dont Dieu Lui-
même a prévu que nous l’utilisions, va œuvrer en notre faveur ou si vous préférez, elle va agir 
en notre faveur contre les circonstances qui s’opposent à nous. 

 
Continuons en regardant ce que Dieu a dit à Josué concernant la position qu’il devait 

adopter par rapport à la Parole de Dieu et la façon dont il devait s’en servir. 
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Josué 1 : 6 à 9 : 
6 Fortifie-toi et prends courage, car c'est toi qui mettras ce peuple en 
possession du pays que j'ai juré à leurs pères de leur donner.  
7 Fortifie-toi seulement et aie bon courage, en agissant fidèlement selon 
toute la loi que Moïse, mon serviteur, t'a prescrite; ne t'en détourne ni 
à droite ni à gauche, afin de réussir dans tout ce que tu entreprendras. 
8 Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta bouche; MEDITE-LE jour 
et nuit, pour AGIR fidèlement selon tout ce qui y est écrit; car c'est alors 
que tu auras du SUCCES dans tes entreprises, c'est alors que tu 
REUSSIRAS.  
9 Ne t'ai-je pas donné cet ordre: Fortifie-toi et prends courage? Ne 
t'effraie point et ne t'épouvante point, car l’Eternel, ton Dieu, est avec 
toi dans tout ce que tu entreprendras.  

 
 
Josué était le successeur de Moïse, et juste au moment où Josué a commencé son 

ministère, Dieu lui a donné des conseils pour qu’il puisse réussir avec succès sa tâche. Vous 
voyez, Dieu nous appelle à la réussite et non pas à l’échec. Je rencontre trop souvent des 
chrétiens qui vivent dans la défaite et qui sont troublés, car même les inconvertis ont une 
meilleure vie qu’eux. Une des raisons est que ces croyants n’ont pas fondé leur vie sur la Parole 
de Dieu. Ils vivent comme si au Ciel tout sera parfait, et pour eux tout n’est que malheur et 
défaite sur cette terre. Ceci est une mauvaise façon de penser, car si nous passons du temps 
avec la Parole de Dieu, nous allons nous en imprégner, c’est à dire que nous allons y penser et 
y repenser en cherchant des versets qui concernent notre situation, c’est alors que nous allons 
“ ruminer ” cette Parole jusqu’à ce qu’elle descende dans notre esprit et produise la foi. Donc 
mettez la Parole en premier dans votre vie. Si j’utilise cette expression “ ruminer la Parole ”, 
c’est qu’il y a un principe important que vous devez comprendre : une vache quand elle mange 
de l’herbe ne la digère pas tout de suite, mais elle mâche, puis cette herbe descend dans son 
estomac et remonte dans sa bouche. Elle mâche à nouveau cette herbe, jusqu’à ce que cette 
même nourriture soit quasiment digérée et qu’elle redescende une dernière fois dans son 
estomac pour être complètement absorbée. C’est exactement le principe de la Parole dans 
nos vies. Nous devons passer du temps à méditer, à penser à la Parole, à nous en imprégner 
jusqu’à ce qu’elle fasse partie de nous-mêmes. En fait qu’elle descende dans notre cœur, c’est 
à dire dans notre esprit. Si la Parole est seulement dans notre tête alors elle ne produira pas 
la foi en nous, donc pas d’action divine dans notre situation.  

 
Jésus compare la Parole dans les Evangiles à une semence. Dans Matthieu 13, Il va nous 

l’enseigner et nous montrer aussi que le chemin de notre esprit (de notre cœur), c’est notre 
tête. Nous devons d’abord comprendre la Parole avec notre intellect pour qu’elle puisse après 
descendre dans notre cœur (notre esprit). Jésus nous montre que pour une même parole, 
l’impact de cette parole peut différer d’une personne à une autre selon l’ouverture de cœur 
et le désir de cette personne à vouloir que la Parole de Dieu change leur situation. 

 
Matth. 13 : 19 à 23 : 
19 Lorsqu'un homme écoute la parole du royaume et ne la comprend 
pas, le malin vient et enlève ce qui a été semé dans son cœur: cet 
homme est celui qui a reçu la semence le long du chemin.  
20 Celui qui a reçu la semence dans les endroits pierreux, c'est celui qui 
entend la parole et la reçoit aussitôt avec joie;  
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21 mais il n'a pas de racines en lui-même, il manque de persistance, et, 
dès que survient une tribulation ou une persécution à cause de la 
parole, il y trouve une occasion de chute.  
22 Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c'est celui qui entend la 
parole, mais en qui les soucis du siècle et la séduction des richesses 
étouffent cette parole, et la rendent infructueuse.  
23 Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui entend 
la parole et la comprend; il porte du fruit, et un grain en donne cent, un 
autre soixante, un autre trente.  

 
Lisons un dernier passage de la Parole qui va nous aider à prier de la bonne manière pour 

que nous puissions comprendre cette merveilleuse Parole afin qu’elle produise la foi dans 
notre cœur : 

 
Eph. 1 : 16 à 18 : 
16 je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans 
mes prières,  
17 afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous 
donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance,  
18 et qu'il ILLUMINE les yeux de votre CŒUR [c’est à dire de votre 
ESPRIT], pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à Son 
appel, quelle est la richesse de la gloire de Son HERITAGE qu'il réserve 
aux saints,  

 
Paul nous donne une prière qu’il priait pour les Ephésiens et qui est un exemple de prière 

pour que nous puissions comprendre spirituellement les vérités divines quand nous lisons la 
Parole de Dieu. Paul demande au Père dans le nom de Jésus d’illuminer les yeux du cœur des 
croyants de l’église d’Ephèse, c’est à dire les yeux de leur esprit. Paul priait cette prière, non 
pas que nous ayons des yeux physiques dans notre esprit, mais nous avons des yeux qui nous 
permettent de percevoir dans le monde spirituel. Notre esprit, en effet, communique avec 
Dieu et si nous sommes né(e)s de nouveau, notre esprit peut comprendre les choses 
spirituelles (1 Cor. 2 : 14 et 15). Paul nous explique que Dieu doit illuminer les yeux de nos 
cœurs pour que nous puissions connaître la richesse de notre héritage en Christ ; ce qui nous 
appartient maintenant et dont nous pouvons bénéficier maintenant et ce qui nous 
appartiendra lorsque nous serons auprès de Lui pour l’éternité. S’il vous est déjà arrivé de ne 
pas comprendre un passage de l’Ecriture et que vous savez que ce passage vous concerne, 
alors priez cette prière. Demandez à Dieu de vous éclairer dans votre esprit par rapport à ces 
vérités bibliques.  

 
Maintenant nous allons étudier ensemble les différents types de foi. 
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Chapitre 2 : Différents Types de Foi. 
 
 

Il existe 2 types de foi : La foi naturelle que tout le monde possède et la foi qui vient de ce 

que Dieu dit d’une manière générale, c’est à dire de ce qui sort de Sa bouche (de Sa Parole 
écrite [le “ logos ”] ou d’une parole directement reçue de Dieu [le “ rhéma”]). 

 
Nous allons étudier ces 2 types de foi et je vais vous expliquer des choses qui vont 

certainement vous aider à mieux comprendre ce sujet. 
 
I) La Foi Naturelle :  
 
Comme nous l’avons vu plus haut, la Bible nous montre dans 1 Thess. 5 : 23 que nous 

sommes des créatures tridimensionnelles à savoir que nous sommes des êtres spirituels, nous 
possédons une âme et nous vivons dans un corps. Notre corps reçoit des informations du 
monde naturel et les transmet à notre âme (si vous voulez avoir un enseignement complet sur 
l’homme en trois dimensions, procurez-vous mon livre intitulé : “ Comprendre l’homme 
tridimensionnel ”).  

 
Dieu a institué des lois naturelles que nous connaissons tous et que nous utilisons tous, 

tous les jours sans même nous en rendre compte. La science par ailleurs n’est que la 
découverte et la domestication des lois physiques que Dieu a mises dans ce monde matériel 
(quand elle le peut !). 

 
Par exemple si vous vous asseyez sur une chaise vous tenez dans une position stable si votre 

chaise a 4 pieds, par contre si elle a 3 pieds ou 2 pieds, vous risquez de vous retrouvez par 
terre ! Cela vous le savez, c’est une loi naturelle. Si vous tenez des clefs à 1,50 m du sol et que 
vous les lâchez, vous vous attendez à les voir tomber par terre. Si vous fermez l’interrupteur 
de votre chambre à coucher et qu’il y a de l’électricité, vous vous attendez à voir la lumière 
qui jaillit de l’ampoule ! ! Vous n’êtes pas en train de vous dire : “ Que va-t-il se passer ? L’eau 
va sortir des murs ou le plafond va tomber, si je ferme l’interrupteur ! ! ”.  Vous avez fait cela 
des centaines de fois et pour vous ceci est naturel , vous ne réfléchissez plus quand vous faites 
ces gestes de tous les jours, c’est devenu une évidence; c’est ce que l’on appelle la foi 
naturelle. Dieu a mis des lois naturelles pour régir ce monde et nous les connaissons ce qui 
nous permet de nous en servir. Tout le monde possède ce type de foi. 

Un exemple de foi naturelle dans l’Ecriture, c’est l’histoire d’un disciple de Jésus nommé 
Thomas dans l’Evangile de Jean : Les autres disciples lui témoignent qu’ils ont vu le Seigneur 
après Sa résurrection et Thomas fait cette déclaration incrédule et frappante dans Jn 20 : 25 : 
“ Mais il leur dit : Si je ne vois dans Ses mains la marque des clous et ne mets mon doigt dans 
la marque des clous et si je ne mets ma main dans Son côté, je ne croirai point. ”.  

 
Ce n’est vraiment pas une personne qui a une foi qui vient de la Parole de Dieu qui fait une 

telle  déclaration ! ! En résumé voilà ce que Thomas disait : Si mes 5 sens ne disent pas “ oui ” 
(c’est-à-dire, si je ne vois pas et si je ne touche pas), je ne croirai pas ! Ceci n’est pas la foi 
biblique, c’est la foi des sens. Si vous lisez la fin du récit, Jésus va apparaître à Thomas qui va 
se repentir de son incrédulité en se jetant aux pieds du Maître pour l’adorer. Mais Jésus lui a 
d’abord reproché son incrédulité. 
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Dieu utilise parfois ce type de foi pour qu’une personne soit amenée au salut. Par exemple, 

vous connaissez certainement des personnes qui n’étaient pas sauvées et qui ont été guéries 
dans une réunion ou une croisade et qui après leur guérison ont réalisé que Jésus était vivant. 
Dieu les ayant guéries, elles ont accepté le message du salut, y ont cru (car leur cœur était 
ouvert et confiant après leur guérison, étant prêt à écouter le message du salut) et sont nées 
de nouveau. 

 
Malheureusement, un certain nombre de fois (je n’ai pas dit toujours), si vous parlez à des 

personnes qui ont été guéries dans des croisades ou quand on a prié pour elles en groupe, ces 
personnes perdent leur guérison, car ce n’est pas de leur propre foi qu’elles ont été guéries, 
mais par la foi d’un serviteur de Dieu, le diable en profite souvent pour remettre des 
symptômes et voler la bénédiction (rappelez-vous que Jésus disait Lui-même du diable qu’il 
n’est qu’un voleur et le père du mensonge [voir Jn 10 : 10]).  

 
Si vous avez ce type de foi, vous n’irez pas loin dans votre vie spirituelle, car Dieu nous 

demande d’avoir une foi biblique, si nous voulons nous élever contre les circonstances qui 
s’opposent à nous (pauvreté, maladie ...) et qui sont contraires à la Parole de Dieu. 

 
 
II) La Foi qui Vient de la Parole de Christ : La Foi Biblique. 
 
Lisons ensemble Rom. 10 : 17 : “ Ainsi, la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend 

vient de la PAROLE de Christ. ”.   
 
La Bible nous montre clairement que la foi vient de ce que Dieu dit ou a dit, c’est-à-dire 

d’une manière générale des paroles qui sortent de Sa bouche. Il n’y a pas de foi biblique en 
dehors ce que Dieu dit ou a dit dans Sa Parole. C’est là, où beaucoup de chrétiens trébuchent 
en essayant de croire des choses qui ne viennent pas de ce que Dieu a dit. On voit des 
personnes dire qu’elles ont reçu des choses de Dieu qui ne sont pas conformes à la Parole 
écrite et en fait, elles s’illusionnent elles-mêmes. En effet, toute révélation de Dieu, quelle 
qu’elle soit ne peut contredire la Parole de Dieu, car c’est le Saint-Esprit Lui-même qui a inspiré 
la Parole (2 Tim. 3 : 16) et le Saint-Esprit ne peut pas contredire le Saint-Esprit ! D’autres 
personnes essayent de croire selon un témoignage qu’elles ont entendu, mais un témoignage 
aussi bon soit-il ne peut pas générer la foi, il peut vous encourager, mais seule la Parole produit 
la foi.  

 
Dans le grec (langage original du Nouveau Testament) il existe 2 mots qui ont été traduits 

par “ Parole ” : l’un est “ Logos ” et l’autre “ Rhéma ”. Nous allons voir ce que ces 2 mots 
signifient et comment ils sont liés, l’un à l’autre. 

 
1°) Le “ Logos ” : 
 
Le mot logos dans le grec veut dire : Expression ou parole. 
Quelqu’un a donné cette définition du mot “ logos ” que j’aime beaucoup : Le logos, c’est 

demander à quelqu’un de donner son opinion, c’est-à-dire de dire ce qu’il pense, ses désirs et 
ses affections sur tous les sujets en général et de les exprimer. C’est exactement ce que Dieu 
a fait dans Sa Parole écrite : la Bible. Il nous révèle ce qu’Il pense, ce qu’Il veut, ce qu’Il aime 
et ce qu’Il déteste. Il s’est servi de canaux humains pour mettre cela sur papier : c’est ce que 
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nous avons dans la Bible. Je ne sais pas si vous êtes intéressé par ce que Dieu veut, dit, pense, 
aime ou a en horreur, mais moi je le suis ! Si nous voulons être bénis de Dieu nous devons 
utiliser les principes de Dieu, d’abord les connaître, puis les mettre en pratique. Donc le 
“ logos ”, c’est la Bible ou ce que généralement nous appelons la Parole de Dieu. 

 
2°) Le “ Rhéma ” : 
 
Le mot rhéma signifie le contenu de ce qui est dit. Rhéma s’applique à une situation 

particulière, c’est la parole révélée de Dieu pour une situation déterminée. Ce “ rhéma ” va 
répondre à votre situation et si vous croyez cette parole, elle va produire un changement 
radical de votre situation. Le “ logos ”, comme nous allons le voir, peut et doit devenir un 
“ rhéma ” en nous afin de produire la foi. 

 
En résumé, le “ logos ”, c’est la Parole écrite (la Bible) et le “ rhéma ”, c’est la parole révélée 

qui correspond à ce que Dieu veut pour vous. 
 

La Volonté Générale et la Volonté Spécifique de Dieu 
 
 
Avant d’aller plus loin, je vais vous enseigner une vérité qui est souvent mal connue des 

chrétiens et qui concerne ce que Dieu dit aux êtres humains ; c’est la différence entre la 
volonté générale et la volonté spécifique de Dieu.  

La volonté générale de Dieu, c’est Sa volonté pour tous les hommes et qui est révélée dans 
la Parole écrite de Dieu à la lumière de ce que Jésus a fait pour nous à la croix du Calvaire il y 
a 2000 ans - la Bible. La volonté spécifique de Dieu, c’est la volonté de Dieu, qu’Il révèle à 
chacun de nous en particulier (les croyants). Par exemple, c’est la volonté générale de Dieu 
qu’en tant que chrétien(ne) (né(e) de nouveau) vous soyez baptisé du Saint-Esprit, donc que 
vous parliez en langue (Marc 16 : 17). C’est la volonté générale de Dieu que vous soyez guéri 
(1 Pier. 2 : 24). En fait la Bible est le “ logos ” de Dieu pour l’homme.  

Maintenant, ce n’est pas la volonté générale de Dieu que tout le monde soit dans le 
ministère à plein temps (voir Eph. 4 : 11), ceci demande une parole spécifique de la part de 
Dieu, qui vous sera adressée, si c’est Sa volonté spécifique pour vous et quand Il le jugera bon 
et opportun. Ça, c’est la volonté spécifique de Dieu, c’est-à-dire que c’est le plan de Dieu pour 
votre vie, si Dieu vous l’a dit précisément. Il n’est pas marqué dans la Bible que c’est la volonté 
de Dieu pour Olivier d’établir une école biblique au Burundi, donc Dieu a dû parler à mon cœur 
et me révéler Sa volonté spécifique. A ce moment-là, cette parole révélée est un “ rhéma ”. 

Par exemple, si Dieu vous appelle à faire des affaires en tant que chrétiens, afin de donner 
en abondance à Son royaume, c’est un appel spécifique et si votre cœur répond honnêtement 
à l’appel que Dieu vous donne en ayant un cœur ouvert, la parole que Dieu vous a dite va 
générer la foi dans votre cœur (dans votre esprit). Si vous persévérez à croire cette parole 
contre toutes les circonstances qui s'opposent à vous, votre foi va libérer la puissance de Dieu. 
Vous allez pouvoir traverser toutes les difficultés avec une assurance et une détermination 
que seule votre foi vous donnera, car vous saurez que vous saurez que vous saurez que vous 
saurez au plus profond de vous-même que vous faites la bonne chose au bon moment et que 
Dieu est avec vous dans votre entreprise et elle est vouée au succès. Là aussi la clé de la 
réussite est de vous laisser guider par Dieu afin d’avancer étape après étape et la réussite est 
assurée. 
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Le “ Logos ” doit devenir en nous un “ Rhéma ” pour produire la Foi 
 
Il est intéressant de remarquer que le mot pour “ parole ” dans Rom. 10 : 17 est le mot 

“ rhéma ”. La Bible nous dit que la foi vient du “ rhéma de Christ ”. Qu’est-ce que cela signifie ? 
C’est très simple. Si vous voyez une promesse de la Parole de Dieu pour votre situation, vous 
devez la méditer, c’est à dire que vous allez passer du temps à prier et à réfléchir avec une 
attitude de prière concernant cette parole (en priant Eph. 1 :15 à 19). Si vous faites cela, la 
Parole de Dieu va descendre dans votre esprit – dans votre cœur et elle va devenir un 
“ rhéma ”, c’est à dire que cela va être la parole qui va répondre à votre situation. Ainsi cette 
promesse va produire la foi contre toutes les circonstances qui s’opposent à vous et vous allez 
voir Dieu agir dans votre situation. Rappelez-vous que le chemin de votre esprit, c’est votre 
intellect. Faites cette prière d’Ephésiens pour que les yeux de votre cœur – de votre esprit 
soient illuminés. Le “ logos ” devient alors “ rhéma ” dans votre vie et cela produira le résultat 
désiré. 

Nous devons réaliser que Dieu nous a laissé Sa Parole pour que nous apprenions à nous en 
servir. La foi qui vient de la Parole écrite, c’est prendre un verset de la Bible qui correspond à 
notre situation (manque, maladie, baptême du Saint-Esprit, protection ...) et de croire cette 
promesse de Dieu jusqu'à en voir son accomplissement dans le naturel. C’est le “ logos ”, c’est 
à dire la Parole écrite qui devient “ rhéma ” dans votre esprit, rappelez-vous que Rom. 10 : 17 
nous dit que la foi vient du “ rhéma ” de Christ, il n’est pas dit du “ logos ” de Christ.  

 
C’est par exemple la volonté de Dieu de sauver tous les hommes (1 Tim. 2 : 4), est-ce que 

pour autant tous les hommes sont sauvés ? Non. Pourquoi ? Pourtant, c’est la volonté de 
Dieu ? C’est la Parole écrite de Dieu, le logos inspiré par le Saint-Esprit (2 Tim. 3 : 16). La 
réponse est simple le logos s’il ne devient pas rhéma - c’est-à-dire une parole qui se révèle 
dans l’esprit d’un être humain, ne génère pas de foi, et la foi c’est ce qui permet au surnaturel, 
c’est à dire à la puissance de Dieu de descendre et d’agir. 

 
En résumé si la Parole écrite reste seulement dans votre tête, elle ne produira pas de foi, 

donc elle ne produira aucune action dans le surnaturel.  
 
Par exemple si vous êtes malade et donc que vous avez besoin de guérison, nous avons une 

promesse générale de Dieu dans Sa Parole qui nous dit que par les meurtrissures de Jésus 
nous avons été guéris (1 Pier. 2 : 24). Dans la Bible il y a beaucoup de promesses qui nous 
permettent de pouvoir appuyer notre foi (donc il y a de quoi faire ! !). Maintenant, vous devez 
comprendre que c’est votre position par rapport à la Parole de Dieu qui va déterminer si elle 
reste dans votre intellect ou s’il elle va descendre dans votre cœur. Jésus dira dans Jn 15 : 7 : 
“ Si vous demeurez en Moi [c’est à dire si vous êtes né(e) de nouveau] ET que mes paroles 
demeurent EN VOUS [c’est à dire dans votre esprit – dans votre cœur], demandez ce que vous 
voudrez et cela vous sera accordé. ”  

C’est le même principe qui nous est à nouveau enseigné par le Seigneur Lui-même, la Parole 
doit descendre dans notre esprit pour générer la foi et libérer la puissance de Dieu.  

 

Si nous Voulons Voir Dieu Agir, nous Devons Croire le “ Rhéma ” 
 
Nous allons étudier l’exemple d’Abraham, qui nous explique bibliquement parlant ce qu’est 

un “ rhéma ” qui a généré la foi chez ce personnage bien connu et qui a changé sa vie. En 
premier lieu vous devez comprendre que si Dieu vous a fait une promesse, elle ne s’accomplira 
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que si vous avez foi en cette promesse et si vous ne doutez point de cette promesse. Trop de 
chrétiens (et j’en connais un certain nombre) pensent que s’ils ont reçu une parole du 
Seigneur, elle va s’accomplir automatiquement, sans qu’ils n’aient une part à jouer. Ceci n’est 
pas scripturaire, même si votre théologie en est bouleversée ! Vous voyez, Dieu n’est pas le 
seul acteur, mais Il cherche des hommes pour croire ce qu'Il dit et pour agir dans la foi. 

 
Abraham n’avait pas la Parole écrite (le logos) pour appuyer sa foi et pour voir les 

promesses de Dieu s’accomplir dans sa propre vie (à son époque ni l’Ancien Testament, ni le 
Nouveau Testament n’étaient écrits). La Bible nous dit dans Romains 4 : 13 à 25 qu’Abraham 
reçu une promesse de la part de Dieu et il y a cru à cette promesse (rappelez-vous que sans 
promesse divine, il ne peut pas y avoir de foi). Cette promesse n’était pas dans la Loi de Moïse, 
puisque Abraham est venu avant la Loi (il a vécu aux alentours de 1950 ans av. J .C.) et que de 
toute façon le premier livre de l’Ancien Testament (le livre de la Genèse) a été écrit aux 
alentours de 1450 av. J.C par Moïse lorsqu’il était sur la montagne du Sinaï. Abraham a reçu 
une promesse parlée de Dieu (par une voix audible et par la suite par une vision [voir Gen. 12 : 
2] et précisée une première fois entre autres dans Gen. 15 : 1 à 6), c’était un “ rhéma ”. Il a 
cru à cette promesse de Dieu, cela a généré la foi dans son cœur et il a vu cette promesse se 
réaliser. Dieu lui avait promis une descendance, mais il avait une circonstance qui pouvait lui 
faire croire que ce que Dieu lui avait dit ne pourrait jamais s’accomplir : Sara sa femme ne 
pouvait pas avoir d’enfants. Vous avouerez qu’il est difficile d’avoir une descendance si votre 
femme est stérile ! Abraham a dû se tenir ferme sur la parole que Dieu lui avait dite – sur le 
“ rhéma ” de Dieu et ne pas considérer ses circonstances : C’est à dire les années qui passaient 
et la stérilité de Sara. Si vous voulez le récit complet de cette merveilleuse aventure de foi 
dans la vie d’Abraham, vous pouvez lire Genèse 12 à 21. La Bible nous dit dans Romains 4 : 
19 et 20 : “ Et sans faiblir dans la foi, il ne considéra point que son corps était déjà usé, puisqu’il 
avait près de 100 ans et que Sara n’était plus en état d’avoir des enfants (= il n’a pas regardé 
ce que ses 5 sens lui disaient). Il ne douta point par incrédulité au sujet de la promesse de Dieu 
(la Parole – le rhéma – la volonté spécifique de Dieu pour lui – que Dieu lui avait dit), mais fut 
fortifié par la foi donnant gloire à Dieu. ”. Abraham sera même appelé le “ père des croyants ”. 
Quel exemple à suivre, vous ne trouvez pas ! 
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Chapitre 3 : Comprendre sous quelle Alliance nous sommes. 
 
 

Une autre pierre d’achoppement sur laquelle la grande majorité des chrétiens chutent 

est de savoir sur quoi ils peuvent appuyer leur foi. Beaucoup pensent que nous appuyons 
notre foi sur la Bible en général : C’est vrai et c’est faux. Dans la bible, Dieu a contracté 
plusieurs alliances avec l’homme, ces alliances donnant à l’homme de plus en plus 
d’avantages. En tant que chrétiens, nous sommes de nouvelles créatures en Christ et nous 
pouvons et devons appuyer notre foi sur l’alliance que Dieu a faite avec nous en Jésus (car 
nous sommes sous la nouvelle alliance contractée par le sang de Jésus). Mais encore faut-il 
bien comprendre cette alliance, afin d’en tirer le plus de bénéfices possible et par-là de 
glorifier Dieu par Jésus dans nos vies. Si vous aviez le choix de rouler avec un vélo qui a des 
pneus crevés ou de rouler avec une Mercedes toute neuve, je pense que vous n’hésiteriez pas 
une seconde ! C’est bien ce que font beaucoup de chrétiens, ils vivent une vie de difficultés et 
de problèmes sans bénéficier de la victoire que Jésus nous a acquise par Son propre sang 
depuis qu’Il a contracté la nouvelle alliance. 

 
Même si ce livre n’est pas une étude sur l’alliance en général, nous allons donner une brève 

définition de ce qu’est une alliance. Une alliance est un accord – un agrément – un contrat 
entre deux parties. Chacun ayant des obligations et des privilèges. 

Si vous faites des affaires, plus le contrat que vous avez signé est important plus vous aurez 
des privilèges dans la réalisation de ce contrat. 

 
Si on pose par exemple les questions suivantes à des chrétiens : “ Dieu guérit-Il tout le 

temps ? ” ou encore “ Dieu veut-Il remplir Ses enfants de Son Saint-Esprit avec le signe initial 
du parler en langue ? ”. Les réponses vont souvent être : “ Oui, c’est vrai que Dieu guérit, mais 
moi je connais un serviteur de Dieu, qui était un bon chrétien et qui était malade, pour qui on 
a prié et il est mort. ” Cela remet-il en cause 1 Pier. 2 : 24 qui dit que par les meurtrissures de 
Jésus nous avons été guéris ? Non, Dieu n’est pas un menteur et faire des déclarations comme 
celles-ci fait Dieu menteur ! Dieu est derrière Sa Parole pour l’accomplir. N’avez-vous jamais 
entendu dans votre église une prédication un dimanche et le ou les dimanches suivants une 
autre prédication qui concernait à peu près le même sujet et qui était contradictoire à la 
première ? (les prédicateurs affirmant indépendamment que Dieu a mis ces choses-là sur leur 
cœur ! ) Une des raisons majeures à cette confusion que l’on peut voir dans le Corps de Christ 
est due à un manque d’enseignement et à un manque de compréhension concernant l’Alliance 
sous laquelle nous sommes. On blâme souvent Dieu pour un chrétien à qui il arrive un 
malheur, ou on entendra dire que celui-ci est un autre Job et que Dieu le frappe de maladie 
ou de malheur pour l’éprouver ! Ou encore, en priant pour quelqu’un qui est malade et on 
entend souvent dire : “ Seigneur, si tu veux le guérir, alors guéris-le, sinon cela veut dire que 
c’est Ta volonté qu’il reste malade et qu’il meure ! !”. 

 
Nous sommes souvent dans la confusion et il semble que pour beaucoup de chrétiens 

comme de serviteurs de Dieu, la prière n’est qu’un coup de chance ou une loterie nationale 
ou que l’exaucement dépend de l’humeur de Dieu ! ! (beaucoup raisonnent ainsi sans 
vraiment l’avouer). Pourtant rappelez-vous que sans la foi on ne peut pas plaire à Dieu.  

Quelle pauvre image de Dieu ! ! Nous avons eu le cerveau lavé par la religion et il est temps 
de s’en dégager, car la religion ne vous amènera que déboires. 
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Bien Comprendre notre Alliance 
 
 
Souvent (et nos Bibles sont constituées comme cela), nous disons que la Bible est divisée 

en 2 parties : L’Ancien Testament d’une part et le Nouveau Testament d’autre part. Ceci est 
vrai, mais je préfère diviser la Bible en 3 parties : L’Ancien Testament, les Evangiles et le 
Nouveau Testament. 

 
Nous devons comprendre que tant que Jésus n’était pas ressuscité d’entre les morts, la 

nouvelle alliance n’avait pas pris effet. Par contre depuis Sa résurrection, Jésus est venu 
apporter la vie et a pu transmettre légalement Sa nature divine dans l’esprit de tous ceux qui 
croiraient en Lui (1 Pier. 1 : 23) : Nous sommes né(e)s de nouveau - nous sommes de nouvelles 
créatures en Christ. Ceux qui étaient sous la loi de Moïse n’avaient pas les promesses que nous 
avons et c’est pourtant ce que beaucoup pensent. Mais la Bible nous dit dans Hébreux 8 : 6 
que Jésus a contracté une meilleure alliance, basée sur de meilleures promesses. Dans les 
Evangiles, Jésus n’avait pas affaire avec des personnes qui étaient nées de nouveau, elles 
étaient toutes spirituellement mortes, car une fois encore nous devons comprendre que la 
nouvelle naissance n’a été disponible légalement seulement après la glorieuse résurrection de 
Jésus. Je vais vous donner des points de repères afin que vous ne tombiez pas dans des travers 
ou que vous ne croyiez pas des choses qui ne sont pas bibliques (trop de croyants croient des 
choses anticripturaires et se demandent pourquoi ils ne sont pas bénis !). 

 

La Loi de Moïse 
 
a) Le règne de la terreur : 
Il faut bien comprendre la raison pour laquelle Dieu avait donné la Loi de Moïse au peuple 

d’Israël. Dieu a fait un peuple de la semence naturelle d’Abraham (c’est à dire selon la chair) 
et Il lui a donné un territoire (le pays de Canaan [voir Gen. 13 : 14 à 18]), mais ce peuple était 
constitué d’inconvertis, c’est-à-dire de personnes qui n’avaient pas une relation directe avec 
Dieu (ils n’étaient pas nés de nouveau). Ils croyaient en Dieu, mais ils ne pouvaient pas naître 
de nouveau et lorsqu’ils mourraient, ils allaient dans un endroit appelé “ sein d’Abraham ” 
(voir Luc chapitre 16). Jésus est venu libérer ces captifs après Sa résurrection (Eph. 4 : 8 à 10). 
Ils n’avaient pas un accès direct au 3ème Ciel quand ils mourraient physiquement, mais ils ont 
dû attendre la résurrection de Jésus pour aller au 3ème Ciel. Donc ce peuple, les Israélites, dont 
nous avons l’histoire dans les 4/5 de l’Ancien Testament, avaient une alliance qui était moins 
bonne que la nôtre. Ils étaient morts spirituellement et attendaient le Messie (c’est à dire celui 
que Dieu enverrait pour les sauver de leurs péchés).  

 
La seule façon de faire obéir une personne qui n’est pas née de nouveau, c’est de lui dresser 

une liste de ce qu’elle doit faire (le bien) et de ce qu’elle ne doit pas faire (le mal); en d’autres 
termes, il fallait que les israélites aient une liste de péchés. S’ils faisaient le bien, ils étaient 
bénis, s’ils faisaient le mal ils étaient maudits (voir Deut. 28). C’était le règne de la terreur 
(c’est pour cela que nous voyons Dieu juger Son peuple de manière radicale tout au long de 
l’Ancien Testament). Dieu était obligé de faire cela, car Jésus n’était pas encore venu et les 
peuples qui entouraient Israël faisaient des choses affreuses (sacrifices de leurs enfants à des 
démons, sorcellerie, homosexualité, meurtre .....) et tout ceci sans aucune loi pour les 
réprimander. Ces peuples avaient une mauvaise et constante influence sur Israël. La seule 
solution pour faire obéir Israël était la peur du jugement. 
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b) Ils devaient consulter le prophète pour connaître la volonté de Dieu : 
 
Pour connaître la volonté de Dieu, ils devaient consulter un prophète, qui était oint (c’est-

à-dire qui avait une mesure de l’Esprit de Dieu sur lui) et que Dieu avait suscité pour cette 
tâche. Rappelez-vous personne (même le roi, le sacrificateur et le prophète) n’était né de 
nouveau. Pour entendre la voix de Dieu (comme par exemple Gédéon dans Juges 6), ils 
devaient avoir une vision ou ils devaient entendre une voix audible, ce qui était rare et adressé 
seulement à une seule personne à la fois, ces révélations étant initiées par Dieu Lui-même. 

 
c) Israël avait une alliance nationale : 
 
C’est une des choses que les chrétiens ont le plus de mal à comprendre. On entend souvent 

des croyants dire que si nous avons tels ou tels problèmes (guerre, famine, divers problèmes 
économiques), c’est que Dieu juge notre pays, car comme Dieu jugeait Israël, Il nous juge. Ceci 
n’est pas pour la Nouvelle Alliance. Dieu avait fait une alliance avec Israël qui était une alliance 
nationale, c’est-à-dire que si le roi et les autorités d’Israël en général obéissaient à la Loi de 
Dieu, le peuple en avait des conséquences bénéfiques individuelles et nationales. Par exemple 
quand le roi David (qui fut le meilleur d’Israël) avait obéi pendant longtemps à Dieu, tout le 
territoire d’Israël était en paix et son extension était maximale. D’ailleurs, si vous regardez les 
frontières du territoire d’Israël de cette époque, vous verrez qu’elles n’ont jamais été aussi 
étendues. Plus les rois désobéissaient plus le territoire d’Israël était réduit et leurs ennemis 
avaient la prédominance sur le peuple. Si vous lisez Deutéronome 28, vous constaterez que 
Dieu avait mis devant Israël la bénédiction et la malédiction. Cette bénédiction dominait 3 
domaines : Leur vie spirituelle, leur santé et leur prospérité financière.  

 
Leur alliance, c’était en résumé :  
 

Obéissance du roi et du peuple → bénédiction sur toute la nation. 
 Désobéissance du roi et du peuple → malédiction sur toute la nation.  
 
Je vous mets au défi de trouver une alliance nationale dans le Nouveau Testament, vous 

n’en trouverez pas ! Donc ne raisonnez plus en prenant des exemples de l’Ancien Testament, 
pour essayer de vous les appliquer, mais comprenez l’alliance que vous avez en tant 
qu’individu en Jésus. Jésus n’a pas contracté d’alliance nationale avec le Burundi ou le Rwanda 
ou la RDC ou les Etats-Unis ou encore avec la France ou toutes autres nations, mais Il a 
contracté une alliance, par Son précieux sang avec chaque individu qui veut se repentir 
sincèrement de ses péchés et qui se tourne vers Lui en l’acceptant comme Sauveur personnel. 

 
Je ne participe pas personnellement à ces rassemblements chrétiens où les personnes 

demandent pardon pour les péchés d’autres nations, peuples ou ethnies, car tout ceci ne nous 
concerne plus en tant que peuple de Dieu né de nouveau . Nous, la nouvelle création, sommes 
disséminés sur toute la terre et nous n’avons pas de territoire géographique. C’est une erreur 
que l’Eglise a faite à partir du 4ème siècle, après 3 siècles de persécution de l’empire Romain, 
elle a voulu faire de l’Europe des nations chrétiennes. Nous ne pouvons pas faire cela, car 
Jésus n’a pas contracté par Son Sacrifice une alliance avec une nation, mais avec des individus 
qui sont nés de nouveau et qui forment Son peuple (un jour nous serons réunis 
géographiquement en une seule nation, mais avant cela il va se passer bien des événements 
sur la terre). On entend beaucoup de  prédicateurs prêcher un mélange d’ancienne alliance et 
de nouvelle alliance et ils essayent de nous faire faire des choses qui ne nous concernent pas 
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en tant que nouvelles créatures sous la Nouvelle Alliance. Par exemple, on prend l’histoire du 
prophète Daniel (voir Daniel 9 : 5 à 19) qui a demandé pardon pour les péchés de son peuple, 
car il était juif et il avait compris qu’à cause du péché d’Israël le peuple avait été envoyé en 
captivité et ceci était un jugement de Dieu. Mais nous ne sommes plus sous l’ancienne alliance 
et Dieu dit dans 1 Jn 1 : 9 que si nous péchons, c’est à nous de venir près de Dieu pour lui 
demander pardon, mais dans la nouvelle alliance nulle part vous ne trouverez que nous 
devons demander pardon à Dieu pour des péchés que d’autres ont commis. Chacun est 
responsable de ses propres péchés pas du péché des autres. Maintenant comprenez-moi bien, 
plus nous évangélisons et plus les chrétiens grandissent dans le Seigneur, plus les nations où 
nous sommes en auront une influence positive. Si nous avons un président ou des ministres 
ou des parlementaires qui sont de bons chrétiens, plus nous aurons des influences divines 
dans nos nations. Il est évident que plus quelqu’un a de poids dans une société plus il influence 
positivement ou négativement la société, mais en aucun cas Dieu juge telle ou telle nation 
pour son obéissance ou sa désobéissance.  

 
D’ailleurs tous les enseignements qui parlent de malédiction sur une nation sont des 

enseignements basés sur des versets de l’Ancien Testament. Parfois on entend dire dans une 
réunion qu’à cause d’une personne qui a péché, le groupe entier est sous la malédiction ; ceci 
n’a pas de fondement scripturaire sous la nouvelle alliance ; elle en avait sous l’ancienne 
alliance (lisez l’histoire du péché d’Acan (Jos. 7 :1 à 26 et 22 : 20). Aujourd’hui nous sommes 
sous une bénédiction individuelle comme nous le dit Ephésiens 1 : 3 ; nous pouvons déclarer 
à haute voix que nous sommes bénis de toute la bénédiction spirituelle dans les lieux célestes 
en Christ notre Sauveur, amen ! ! 

 
Dans l’Ancien Testament, nous n’avons pas de promesse générale pour la guérison par 

exemple, mais celle-ci s’opérait cas par cas. C’était comme si l’accès était fermé et qu’à force 
de jeûne et prière, une porte s’ouvrait pour un cas précis. 

 
Nous allons voir maintenant une période très particulière de l’histoire de l’humanité : C’est 

la venue de Dieu en chair parmi les hommes. 
 

Les Evangiles 
 
J’aime séparer les Evangiles du reste des Ecritures, car les Evangiles, comme nous allons le 

voir représentent un temps très particulier. Dieu, le Fils éternel, venu sous la Loi de Moïse 
(Galates 4 : 4), s’est fait homme. Il est venu comme le dit le texte grec original dans Jn 1 : 14 
“ tabernaclé ” (vivre sous une tente de chair) parmi les hommes. Que fait Jésus dans les 
Evangiles ? Il avait 2 missions principales : 

 
1°) Montrer l’amour du Père, en pardonnant verbalement les péchés (Il ne pouvait pas 

effacer les péchés dans l’esprit d’un être humain, car Son précieux sang n’avait pas été encore 
versé), en guérissant les malades, en délivrant les démoniaques (Actes 10 : 38), en nourrissant 
les foules en pourvoyant aux besoins matériels des uns et des autres. 

 
2°) Faire Son Œuvre extraordinaire de rachat afin de nous donner un droit légal au Ciel, à la 

résurrection des morts et un héritage en Lui accessible par le Nom qui est au-dessus de tout 
nom (Phil. 2 : 9). C’est au moment où Christ est ressuscité d’entre les morts qu’Il a contracté 
une Alliance éternelle avec les êtres humains.   
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Mais comprenez bien que toutes les personnes que Jésus a rencontrées pendant Son 
ministère, qui ont été guéris, délivrés de démons, qui ont eu leurs péchés pardonnés 
verbalement, aussi merveilles que ces expériences étaient, elles n’étaient pas nées de 
nouveau, elles n’étaient pas sous la Nouvelle Alliance comme nous le sommes. Elles 
repartaient avec leur bénédiction, mais elles devaient attendre que Jésus ressuscite d’entre 
les morts pour pouvoir bénéficier des promesses de la Nouvelle Alliance. Donc, il serait mieux 
de parler de Nouveau Testament ou Nouvelle Alliance juste après l’événement qui est le point 
central de l’histoire de l’humanité, c’est à dire la Résurrection de Jésus. Ceci est difficilement 
réalisable matériellement dans nos bibles, car nous avons 4 évangiles qui se succèdent et dans 
lesquels des événements d’avant et d’après la résurrection de Jésus nous sont relatés.  

 

La Nouvelle Alliance 
 
Nous sommes sous une alliance extraordinaire, malheureusement trop souvent, comme je 

l’ai dit plus haut, nous roulons avec le “ vélo aux pneus crevés ” de nos idées religieuses au 
lieu de la “ Mercédes ” de la Nouvelle Alliance que Dieu nous offre ! ! Nous ne profitons pas 
suffisamment de cette alliance à cause de notre cerveau qui a été lavé par la religion. 

 
Que vous soyez d’accord ou non, le jour où vous avez accepté Christ comme le Sauveur de 

votre vie, vous êtes entrés dans une alliance avec Dieu.  
 
Une alliance, comme nous l’avons vu plus haut, est un contrat et dans un contrat vous avez 

des obligations (choses que vous devez faire) et des privilèges (choses dont vous bénéficiez). 
Dieu nous a fait des promesses extraordinaires dans cette alliance, ce sont des privilèges que 
Jésus nous a acquis donc qui sont à nous : Nous sommes bénis de toute la bénédiction 
spirituelle dans le monde spirituel (Eph. 1 : 3), c’est à nous. 

 
C’est sur ces promesses que nous pouvons baser notre foi en Lui, sachant que Dieu veille 

sur Sa Parole pour l’accomplir. Dieu nous a sécurisé le Ciel, mais sur cette terre nous avons 
aussi tout un tas de privilèges qui font partie de notre héritage en Christ (Eph. 1 : 15 à 18). Le 
rôle du chrétien est d’apprendre à s‘emparer de son héritage et à vivre à la lumière de cet 
héritage et ceci, c’est par la foi. Souvenez-vous d’une définition de la foi que je vous ai donnée : 
c’est votre main invisible qui prend les choses qui vous appartiennent en Christ et qui les 
amène à la réalité dans votre vie. 
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Chapitre 4 : La Vraie Foi en Opposition à l’Agrément Intellectuel. 
  
 

Nous allons étudier dans ce chapitre ce qu’est la vraie foi en opposition avec ce que l’on 

appelle l’agrément intellectuel. 
 
Nous entendons trop souvent les chrétiens dire la chose suivante quand leurs prières ne se 

réalisent pas : “ Dieu ne voulait certainement pas me le donner, c’est pour cela que je ne l’ai 
pas vu s’accomplir, qu’Il n’a pas exaucé ma prière ” ou encore si vous connaissez une personne 
qui est morte pour laquelle on a prié, on entend souvent dire : “ C’est la vie, Dieu a repris ce 
frère ou cette sœur. ” tout ceci n’est qu’excuses et il est temps pour nous les enfants de Dieu 
d’arrêter de mettre la responsabilité sur Dieu plutôt que sur nous. Dieu a TOUT accompli en 
Christ et nous devons apprendre à utiliser les lois spirituelles comme nous avons appris à 
utiliser les lois naturelles depuis notre enfance. La fatalité, c’est accepter la défaite lorsque 
nous vivons une tragédie dans notre vie et dire comme les gens du monde : “ C’est la vie ! ”. Il 
est sûr que si nous “ essayons Dieu ” concernant une situation qui se présente mal dans le 
naturel, cela ne va pas s’arranger tout seul et cela va se terminer par un échec. Si nous vivons 
dans la fatalité, c’est une des meilleures manières d’“ anesthésier ” notre esprit. Vous voyez 
notre esprit communique avec Dieu et si nous voulons apprendre à voir la puissance de Dieu 
agir, nous devons apprendre à éduquer et à éveiller notre esprit, une manière de le faire est 
de méditer la Parole de Dieu et de croire les choses pour lesquelles nous avons prié jusqu'à ce 
qu’on les voie. Sinon il y a une certaine frustration qui s’installe chez les chrétiens et comme 
ils ne veulent pas se détourner de Dieu, ils trouvent des excuses pour leurs échecs. Petit à 
petit ces chrétiens glissent dans un style de vie : “ J’ai prié, on verra bien ! ”. 

 
Une des choses les plus dures à accepter est de voir des chrétiens qui sont nés de nouveau 

dire des choses qui semblent très spirituelles, mais qui ne sont pas des choses qui font partie 
du domaine de la foi. Par exemple quand nous voyons des personnes qui sont à l’hôpital et 
qui reçoivent des visiteurs chrétiens. L’un va prier : “ Seigneur reprend mon frère dans moins 
de quinze jours et atténue ses souffrances. ” Puis un autre visiteur arrive et prie : “ Seigneur 
dirige la main du chirurgien et que l’on donne les bons médicaments. ” et le troisième de prier : 
“ Seigneur je Te prie de guérir mon frère qui est à l’hôpital. ” vous avouerez qu’il y a de quoi 
être confus pour Dieu ! ! Un des dangers que nous pouvons voir dans le Corps de Christ, c’est 
de prononcer un verdict dans une situation difficile, selon ce que nous pensons et non pas 
selon ce que dit la Parole de Dieu. 

 
Nous sommes dans un royaume spirituel et nous devons réaliser que nous sommes 

environnés de forces invisibles positives (les anges) et aussi de forces spirituelles négatives 
(les démons).  

 

Faire la Différence entre l’Action de Dieu  
et le Naturel 

 
Il est évident que si nous avons la foi, la puissance de Dieu va être à l’œuvre. S’il n’y a pas 

de foi, Dieu n’intervient pas, il n’y a pas de hasard avec Dieu. Le résultat de nos prières n’est 
pas un coup de loterie nationale ! ! Je suis toujours étonné de voir des croyants dire des choses 
en pensant que c’est Dieu qui a agi alors que si on analyse la situation, nous réalisons que Dieu 
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n’était pas dans le coup ! Par exemple, j’avais un élève dans l’école biblique qui un jour a levé 
sa main pour rendre témoignage. Il voulait témoigner de sa guérison : Il nous disait que Dieu 
l’avait guéri et je lui ai demandé comment il pensait que Dieu l’avait guéri (je connaissais cet 
étudiant pour être un peu bizarre parfois). Il nous dit alors : “ J’étais à l’hôpital, étant très 
malade, j’ai prié Dieu de me guérir et j’ai pris des médicaments et le Seigneur m’a guéri ! ! ”. 
Ceci n’est pas une guérison divine, c’est une guérison naturelle. Tant mieux pour les 
médicaments (il vaut mieux que vous en preniez si vous n’avez pas l’habitude d’utiliser la 
Parole de Dieu pour motiver votre foi plutôt que de mourir prématurément !) mais soit Dieu 
a agi et c’est une guérison surnaturelle, soit vous avez pris des médicaments et c’est alors une 
guérison naturelle. Apprenez à ne pas confondre le surnaturel et le naturel sinon vous 
n’apprendrez jamais à grandir dans la foi, la prière ne sera qu’un coup de chance pour vous ! 

Sachez que votre foi va toujours produire quelque chose. Par exemple dans Romains 10 : 9 
et 10, il est dit : “ Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur (et 
non pas dans ta tête) que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car c'est en croyant du 
cœur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la bouche qu'on parvient au salut . ” 
Vous voyez, dans ces versets, il nous est dit que le fait de croire du cœur produit la justice de 
Dieu (c’est à dire que nous pouvons nous présenter devant notre Père Céleste sans aucun 
sentiment de culpabilité ou de condamnation). La foi produit quelque chose, elle active la 
puissance de Dieu, c’est comme un circuit électrique pour allumer une ampoule. Le compteur 
est posé et la puissance électrique est disponible. Les fils électriques sont là pour transporter 
le courant électrique, l’ampoule est le récepteur de la puissance et l’interrupteur, lui, sert à 
fermer ou à ouvrir le circuit électrique. S’il est fermé la puissance électrique passe et l’ampoule 
s’allume, s’il est ouvert le courant est bloqué, pourtant l’électricité est disponible tout le 
temps, il suffit d’actionner l’interrupteur pour que la puissance passe. C’est la même chose 
pour Dieu, Sa puissance potentielle est toujours disponible, mais elle se manifestera 
seulement si vous fermez l’interrupteur de votre foi. Si vous croyez et que vous dites : “ J’ai la 
foi pour ma guérison. ”, vos symptômes doivent partir et partiront pour la gloire de Jésus ! 

 
Etudions maintenant un passage de l’Ecriture qui est bien connu et qui est riche en 

enseignements sur le sujet de la foi :  
 
 

Marc 11 : 12 à 14 et 19 à 24 : 
12 Le lendemain, après qu'ils furent sortis de Béthanie, Jésus 
eut faim.  
13 Apercevant de loin un figuier qui avait des feuilles, il alla 
voir s'il    trouverait quelque chose; et, s'en étant approché, il 
ne trouva que des feuilles, car ce n'était pas la saison des 
figues.  
14 Prenant alors la parole [litt. Répondant], il lui dit: Que 
jamais personne ne mange de ton fruit! Et ses disciples 
l'entendirent.  
………… 
19 Quand le soir fut venu, Jésus sortit de la ville.  
20 Le matin, en passant, les disciples virent le figuier séché 
jusqu'aux racines.  
21 Pierre, se rappelant ce qui s'était passé, dit à Jésus: Rabbi, 
regarde, le figuier que tu as maudit a séché.  
22 Jésus prit la parole, et leur dit: Ayez foi en Dieu.  
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23 Je vous le dis en vérité, si quelqu'un dit à cette montagne: 
Ote-toi de là et jette-toi dans la mer, et s'il ne doute point en 
son cœur, mais croit que ce qu'il dit arrive, il le verra 
s'accomplir.  
24 C'est pourquoi je vous dis: Tout ce que vous demanderez 
en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez 
s'accomplir.  

 
Cette histoire est quelque peu troublante à première vue : Pouvez-vous vous imaginer 

quelqu’un qui s’appelle Jésus et qui PARLE à un arbre et il se produit exactement ce qui avait 
été prononcé ! 

 
Rentrons ensemble dans cette histoire ; d’abord il nous faut comprendre que Jésus a voulu 

utiliser un événement dont Il était l’initiateur pour en faire une leçon spirituelle pour Ses 
disciples et en l’occurrence une leçon de foi. Nous pouvons remarquer que Jésus va vers un 
figuier ; c’est un arbre qui porte des fruits un peu particuliers qui ont une forme d’oignon. Il 
maudit le figuier en prononçant une parole : “ Que jamais personne ne mange de ton fruit! ” 
puis rien ne semble se passer et Jésus et Ses disciples continuent tranquillement leur chemin. 
Apparemment il ne s’est rien passé, mais le lendemain, lorsque les disciples passent à nouveau 
devant cet arbre, Pierre qui a toujours un caractère un peu impulsif (c’est à dire qu’il réagit 
toujours et pas souvent du mieux), après avoir vu le figuier séché, fait d’une voix étonnée la 
remarque suivante au Seigneur : “ Rabbi, regarde, le figuier que Tu as maudit a séché ”. Jésus 
va lui répondre par une phrase qui va nous ouvrir la clé de ce passage (plus vous étudierez la 
Parole de Dieu, plus vous verrez qu’il y a des mots qui vous permettent de bien comprendre 
certains passages de l’Ecriture). Il dit : “ Ayez foi en Dieu. ” Ça y est nous y voilà, Jésus va 
commencer Sa leçon de foi qui va nous être très utile. La traduction de cette déclaration de 
Jésus ne reflète pas vraiment le texte original grec où il est dit : “ Ayez la foi DE DIEU ” ou plus 
précisément Jésus dit : “ Ayez la même sorte de foi que Dieu possède, le même type de foi que 
Dieu a. ” La question qui se pose maintenant est : “ Que veut dire cette déclaration, Dieu a-t-
Il la foi ? ”  

 
Regardons ensemble à Héb. 11 : 3 : “ C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde 

a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles. ”. 
Comment Dieu a-t-Il créé l’univers ? EN PARLANT, et le monde invisible a amené le monde 
matériel ! Dieu est un Dieu de foi, Il parle et la chose arrive, c’est ce que le Psaume 33 : 9 nous 
dit : “ Car il dit, et la chose arrive; Il ordonne, et elle existe. ” Ce que beaucoup de croyants ne 
réalisent pas, c’est que dans notre bouche, il y a de la puissance ! Soit pour les choses de Dieu, 
soit pour les choses du diable. Proverbe 18 : 2 : “ La mort et la vie sont au pouvoir de la langue; 
Quiconque l'aime en mangera les fruits. ”. Juste une petite remarque pour vous faire 
comprendre ce principe. Comment sommes-nous sauvés ? “ Par la foi ! ” sera la réponse de la 
plupart des chrétiens, oui mais pas seulement, Rom. 10 : 9 et 10 : “ Si tu confesses de ta bouche 
le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. 
Car c'est en croyant du cœur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la bouche 
qu'on parvient au salut ”. Vous voyez, nous avons reçu le salut en croyant du cœur et en 
confessant (en disant avec notre bouche) la seigneurerie de Jésus-Christ. La foi va avec la 
confession de notre bouche, c’est ce que Jésus nous enseigne dans Marc 11. 

Ensuite Jésus va expliquer une loi spirituelle concernant la foi et Il l’appliquera dans le cadre 
de ce que l’Ecriture appelle : la prière de la foi (Il existe en effet une prière de la foi , voir Jac. 
5 : 15).  
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Les Lois de la Prière Jamais Exaucée 
 
Si vous voulez connaître la recette de la prière jamais exaucée, je vais vous la donner ! 

 
1) Avoir un problème. Tout le monde peut remplir cette condition ! 
2) Prier tout de suite sans considérer la Parole de Dieu. Ce que beaucoup de 
chrétiens font. 
3) Appeler votre pasteur et tous les chrétiens que vous connaissez autour de vous 
pour qu'ils prient pour VOTRE PROBLEME. Il est bon d’avoir une personne avec qui 
prier, mais n’allez pas courir de serviteurs de Dieu en serviteurs de Dieu, de frères 
et sœurs en frères et sœurs, de visiteurs qui viennent de l’étranger en visiteurs, 
ESSAYANT toutes les prières possibles ! ! Peut-être que cela va marcher se disent-
ils. Mais j’ai une mauvaise nouvelle pour vous cela ne marchera pas, car ON NE PEUT 
PAS ESSAYER LA PRIERE ! 
4) Continuez à dire : “ j'AI ce problème et que J'ESPÈRE que Dieu va répondre à ma 
prière ”. 
5) Continuez à prier en essayant de croire que Dieu va  répondre un jour ma 
prière. 

 
Je vous garantis le résultat, si vous faites comme cela : zéro plus zéro : 0 + 0 = 0 ! Voilà votre 

résultat : nul. 
 

Les Lois de la Prière Toujours Exaucée 
 
Vous devez comprendre que si vous pratiquez la Parole de Dieu vous aurez les bénéfices de 

la Parole de Dieu, si vous pratiquez vos idées, vos façons de penser sur la manière dont Dieu 
intervient dans nos vies, vous en mangerez les fruits pourris ! 

 
Jésus enseigne Ses disciples et nous sommes des disciples du Maître, donc les directives de 

Jésus nous intéressent particulièrement et nous devons les suivre si nous voulons voir la 
puissance de Dieu dans nos vies. Je suis toujours étonné de voir autant de chrétiens faire 
10.000 fois les mêmes choses sans résultat et continuer comme si de rien n'était en mettant 
la responsabilité sur Dieu, plutôt que sur eux. Si nous n’avons pas de résultat, il faut chercher 
pourquoi et si nous pratiquons la Parole concernant la prière nous verrons Dieu intervenir. 

Qu’est-ce que Jésus nous explique dans ce passage ? D’abord, il nous parle d’une 
montagne ; les montagnes, c’est tous les problèmes que nous pouvons rencontrer dans notre 
vie, tant que le péché, le diable et les démons seront là, nous aurons à faire face à un certain 
nombre de problèmes dans cette vie ! Maintenant, le tout est de savoir comment nous allons 
sortir de ces problèmes en voyant la puissance de Dieu en action dans nos vies. 

 
Ensuite Jésus nous dit de parler à cette montagne ! Jésus ne nous dit pas de parler de la 

montagne, c’est à dire de notre problème, mais de parler A NOTRE PROBLEME. Trop de 
croyants PARLE DE LEUR PROBLEME, plutôt que de PARLER A LEUR PROBLEME ! Cette une 
erreur que nous voyons souvent, les gens confessent tout le temps des choses négatives et à 
la fin, ils disent pour paraître très spirituels : “ Dieu va m’aider dans ce problème. ”. Non, Dieu 
ne va pas t’aider dans ton problème, car si tu parles de cette façon, cela prouve que tu n’as 
pas du tout de foi et sans la foi il est impossible de Lui plaire (Héb. 11 : 6). Donc ne vous faites 
pas d’illusions, sans la foi dans la Parole de Dieu, vous ne pourrez pas voir Sa puissance, non 
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pas qu’il ne veuille pas agir en votre faveur, mais Il ne le peut pas. Quelqu’un dira, mais Dieu 
peut toutes choses ! C’est une déclaration que souvent j’entends lorsqu’on me pose des 
questions sur la foi. Jésus Lui-même, dans Sa ville natale de Nazareth, va être limité dans Son 
action, regardons à Marc 6 : 5 : “  Il ne PUT faire là aucun miracle, si ce n'est qu'il imposa les 
mains à quelques malades et les guérit. ”. Il n’est pas dit que Jésus ne voulut pas, mais qu’Il ne 
PUT pas. Une autre chose : est-ce que tous les hommes sont sauvés ? Non. Pourquoi si Dieu 
peut faire TOUT ce qu’Il veut ! Pourtant, c’est écrit dans la Parole de Dieu, que Dieu VEUT 
sauver TOUS les hommes (1 Tim. 2 : 3 et 4). Pourquoi ne sont-ils pas tous sauvés alors ? Parce 
que tous ne veulent pas croire dans le message du salut en Jésus-Christ et pour que Dieu 
puisse intervenir dans la destinée éternelle de l’homme, l’être humain doit avoir la foi dans ce 
message. Maintenant comprenez-moi bien, Dieu tient toutes choses entre Ses mains. Il a 
prédéterminé la fin des temps pour ce monde présent en cela Il fait tout ce qu’Il veut, mais Il 
a aussi institué une loi spirituelle qui s’appelle la loi de la foi. Nous devons apprendre cette loi 
spirituelle et la pratiquer si nous voulons Le voir agir dans notre vie de tous les jours. 

 
Jésus va nous expliquer ce qu’est la prière toujours exaucée et la vraie foi. Jésus dit au 

verset 24 : “ Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le 
verrez s'accomplir. ”   

 
Commentons ce verset ensemble. D’abord Jésus dit “ tout ce que vous demanderez en 

priant, ”. Le “ tout ” est inclus dans la volonté de Dieu (générale et spécifique comme nous 
l’avons vu plus haut). Le Nouveau Testament déclare dans 1 Jn 5 : 14 et 15 : “ Nous avons 
auprès de lui cette assurance, que si nous demandons quelque chose selon SA VOLONTE, IL 
NOUS ECOUTE. Et si nous savons qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous 
savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée. ” Si je demande à Dieu 
quelque chose SELON SA VOLONTE, IL M’ECOUTE. C’est une promesse immuable. Si tu lui as 
demandé ta guérison, Il t’a entendu, si tu lui as demandé un travail, un époux ou une épouse, 
de répondre à un besoin financier, le baptême du Saint-Esprit avec le parler en langue ; j’ai 
une bonne nouvelle pour toi : IL T’A ENTENDU. Donc du côté de Dieu, c’est fait ! Vous allez me 
dire, mais pourquoi, j’ai encore mal ? ou encore pourquoi je ne vois pas encore l’argent dont 
j’ai tant besoin. Si vous parlez comme cela, cela prouve que vous n’aviez pas la foi avant de 
prier. Jésus dit : “ Croyez que vous l’AVEZ REÇU. ” [Remarquez que Jésus ne dit pas : “ croyez 
que vous ALLEZ LE RECEVOIR ”] Quand dois-je croire que je l’ai reçu (temps passé) ? AU 
MOMENT MEME OU J’AI PRIE. Ça, c’est la foi biblique. Trop de gens veulent sentir ou voir 
avant de croire, mais cela, c’est la foi des sens et la foi des sens n’amène pas la réponse. 2 
Corinthiens 5 : 7 nous dit que nous marchons par la foi et non pas par la vue (nos 5 sens). La 
vraie foi, c’est agir selon ce que la parole de Dieu déclare et non pas selon ce que je ressens. 
Agir, c’est parler à notre montagne et si nous croyons que nous avons reçu quand nous avons 
prié, alors nous allons remercier Dieu pour la réponse (notre cœur et notre bouche seront 
remplis de louanges quoi que nous ressentions).  

 
Je vous donne maintenant la recette de la prière TOUJOURS EXAUSSÉE:  

1) Avoir un problème (finances, maladie……). 
2) Voir ce que la Parole de Dieu dit concernant ma situation. 
3) Méditer la Parole de Dieu (la foi vient de ce qu’on entend de la Parole de Dieu).  
4) Prier une seule fois. 
5) Croire que je reçois AU MOMENT OÙ JE PRIE. 
6) Louer Dieu jusqu’à temps de VOIR la manifestation de ma foi en déclarant ce que je 
crois. 
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La vraie foi dit: "Si la Parole de Dieu le dit, alors il en est ainsi - la promesse m'appartient; 
je l'ai maintenant. Rappelez-vous qu’au moment où Jésus a parlé au figuier, APPAREMMENT, 
il ne s’est rien passé. Pourtant, le figuier était complètement sec le lendemain !  Quand, la 
puissance de Dieu, a-t-elle commencé d’agir ? Le lendemain ? Ou, au moment même où Jésus 
a prononcé une parole de foi ? Bien évidemment, lorsque Jésus a prononcé la parole de la foi, 
la puissance de Dieu a commencé d’agir, mais les effets de cette puissance était VISIBLE 
quelques heures après. Bien des fois Jésus dira une parole de guérison sur des malades et les 
Evangiles nous disent : “ A l’heure même, il fut guéri. ” Voir Matt. 8 : 13, Matt. 9 : 22, Matt. 15 
: 28, Matt. 17 : 18 …. C’est là où beaucoup de chrétiens trouvent une pierre d’achoppement, 
ils pensent qu’ils doivent encore une fois prier s’ils ne voient pas le résultat tout de suite. En 
fait, ils se trompent en raisonnant comme cela et marchent dans le doute et l’incrédulité ce 
qui fait qu’ils ne voient pas de résultat à leur prière. 

 
Si vous avez prié la prière de la foi et que vos symptômes persistent parlez-leur et dites-

leur : “ Je suis guéri au Nom de Jésus, symptômes vous n’avez plus rien à faire dans mon corps, 
car par les meurtrissures de Jésus j’AI ETE GUERI [1 Pier. 2 : 24], je marche par la foi dans ce 
que la Parole de Dieu déclare et non pas par la vue. Et je loue Mon Seigneur pour m’avoir 
guéri, je ne Le loue pas parce qu’Il VA ME GUERIR, mais je crois et je déclare que je SUIS GUERI 
MAINTENANT. ” Voilà le langage de la foi. Quand nous croyons la Parole de Dieu sans rien voir 
se manifester dans le monde naturel tout de suite, alors si nous continuons de déclarer la 
Parole avec foi, ce que nous croyons va se matérialiser. 

 

L’Agrément Intellectuel 
 
Nous avons remarqué que la Bible nous dit de croire avec notre cœur [notre esprit], mais 

nulle part, elle ne nous dit de croire avec notre tête. Une chose que nous voyons aussi parmi 
les chrétiens c’est ce qu’on appelle l’agrément intellectuel : Vous déclarez quelque chose avec 
votre bouche, mais en fait, vous ne croyez pas avec votre cœur, c’est cela l’agrément 
intellectuel. Vous avez par exemple entendu ou lu un témoignage et vous commencez à 
répéter les mêmes mots que la personne a priés ou vous faites les mêmes déclarations que ce 
que vous avez lu ou entendu. Ceci n’est pas la foi, mais en fait, vous avez été bénis à cause de 
ce que vous avez entendu ou lu et vous essayez en étant d’accord avec votre tête de faire les 
mêmes expériences que les témoignages. Mais en fait, vous n’avez pas la foi qui a été générée 
dans votre cœur par la Parole de Dieu. L’agrément intellectuel déclare : “ Je crois que Dieu va 
faire ceci ou cela. ” or à la première tentation, le doute vient et le langage d’une telle personne 
change. Si par exemple vos symptômes de maladie deviennent de plus en plus évidents, 
pourtant vous avez prié ; si vous avez la foi, vous riez de ces symptômes. Par contre celui qui 
est d’accord avec sa tête va commencer à changer son langage, car il va avoir peur. Celui qui 
est dans la foi, sait, qu’il sait, qu’il sait, qu’il sait que les symptômes de son corps ne peuvent 
pas être plus forts que la Parole de Dieu et que la finalité, c’est la manifestation de sa guérison. 

 
 

Il n’y a pas de Foi dans le Péché 
 
Un des obstacles à notre foi peut être le péché dans notre vie. Regardons à quelques versets 

qui vont confirmer cela : 
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1 Jn 3 : 21 à 23 : “ Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne pas, nous avons de 
l’ASSURANCE devant Dieu. Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de Lui, 
parce que nous gardons Ses commandements et que nous faisons ce qui Lui est agréable. ”  

 
Il y a des chrétiens qui “ viennent ” à Dieu avec de grandes prières et ils “ ordonnent ” des 

choses dans le monde spirituel (souvent qui ne sont pas scripturaires) et quand on regarde 
leur vie, ces personnes là ont souvent un problème de péché (pas toujours). Nous devons 
comprendre que si notre relation avec Dieu n’est pas droite, si nous avons menti ou que nous 
avons fait des choses que notre cœur nous reproche, notre foi sera anéantie par notre péché. 
La Bible nous montre dans ce passage que nous n’avons pas d’assurance devant Dieu si notre 
cœur nous condamne; et la foi est une ferme ASSURANCE (Héb. 11 : 1). Nous pouvons 
remarquer que le péché va nous empêcher de recevoir ce que Dieu a pour nous. Vous pouvez 
jeûner, prier et prier à nouveau et “ ordonner ” tout ce que vous voulez au Nom de Jésus, cela 
ne se produira pas si votre cœur vous condamne, c’est à dire si vous avez péché. Nous devons 
être sûrs qu’il n’y a pas de péché dans notre vie si nous voulons voir la puissance de Dieu en 
action. Pour cela nous devons écouter notre conscience (la voix de notre esprit), et si cette 
petite voix (non pas les pensées de notre tête) ne nous condamne pas, alors nous avons un 
terrain pour croire et recevoir les promesses de Dieu. 

Nous ne pouvons pas jouer les hypocrites avec Dieu, cela marchera avec les hommes, mais 
pas avec Dieu. 

 
Le péché est une coupure de notre relation avec Dieu, ce n’est pas une destitution de notre 

position de fils ou de fille de Dieu. Mais le péché brise notre relation avec Dieu pour un temps. 
Si nous avons péché, nous pouvons essayer de croire, mais cela ne pourra pas porter de fruits, 
car nous devons d’abord nous repentir et être purifiés par le sang de Jésus selon 1 Jn 1 : 9. Je 
vous rappelle que ce passage concerne les chrétiens et non pas les pécheurs, Dieu fait une 
différence évidente entre un pécheur qui vient demander pardon pour la première fois et un 
croyant, né de nouveau qui a brisé sa communion avec son Père Céleste et qui vient demander 
pardon. 
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Chapitre 5 : Aller jusqu’au Bout de notre Foi. 
 
 

Comme nous l’avons vu plus haut si nous voulons plaire à Dieu et si nous voulons qu’Il 

nous écoute, nous devons être dans la foi. C’est notre foi qui va libérer la puissance de Dieu, 
mais ce que nous devons comprendre, c’est qu’il est possible de stopper cette puissance - 
d’arrêter le flot de cette puissance,  à cause de ce que la Bible appelle le doute. Nous allons 
étudier un passage de l’Ecriture qui va parfaitement illustrer ce principe et qui va vous 
permettre d’éviter certaines erreurs. C’est l’histoire de Pierre qui marche sur l’eau.  

Jésus force Ses disciples à partir sur une barque pour qu’ils traversent le lac, Il renvoie la 
foule, pendant que les disciples sont sur le lac un vent fort se lève et Jésus marche sur l’eau 
vers Ses disciples : 

 
Matth. 14 : 26 à 33 : 
26 Quand les disciples Le virent marcher sur la mer, ils furent 
troublés, et dirent : C’est un fantôme ! et dans leur frayeur, 
ils poussèrent des cris. 
27 Jésus leur dit aussitôt : Rassurez-vous, c’est Moi ; n’ayez 
pas peur ! 
28 Pierre lui répondit : Seigneur si c’est Toi, ordonne que j’aille 
vers Toi sur les eaux. 
29 Et Il dit : Viens ! Pierre sortit de la barque et marcha sur les 
eaux, pour aller vers Jésus. 
30 Mais voyant que le vent était fort, il eut peur ; et, comme 
il commençait à s’enfoncer, il s’écria : Seigneur sauve-moi ! 
31 Aussitôt Jésus étendit la main, le saisit, et Lui dit : Homme 
de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? 
32 Et ils montèrent dans la barque et le vent cessa. 
33 Ceux qui étaient dans la barque vinrent adorer Jésus, et 
dirent : Tu es véritablement le Fils de Dieu.   

 
Ce texte est très riche en enseignements sur la foi.  
En premier lieu, Pierre reçoit une parole (un rhéma) de la part de Jésus (ce n’est pas une 

promesse générale de la Parole de Dieu de pouvoir marcher sur l’eau !). Si vous essayez “ par 
la foi ” de marcher sur les eaux, vous ne risquez qu’une chose, c’est de vous noyer ! 

Pierre sort de la barque et il marche sur l’eau ; il est dans le SURNATUREL, la foi vous donne 
de marcher dans le surnaturel, elle va défier vos 5 sens. Pierre est donc là en plein miracle, 
dans la foi, marchant sur la Parole que Jésus lui a donnée. 

 
Au verset 30, il est dit : “ Mais VOYANT que le vent était fort. ” Vous vous rappelez que dans 

la définition que je vous avais donnée au chapitre 1, je vous ai dit qu’il va y avoir une bataille 
entre la foi qui est générée dans votre cœur (votre esprit) et vos 5 sens. Pierre a la foi dans 
son esprit et il a les yeux fixés sur Jésus, mais un de ces 5 sens commence à lui donner des 
informations qui viennent des circonstances extérieures. Il VOIT que le vent est fort, à ce 
moment précis sa foi va être défiée, il a deux possibilités, remettre ses yeux sur Jésus qui est 
l’auteur (l’initiateur de la foi Héb. 12 : 2) ou continuer à regarder aux circonstances qui 
s’opposent à la parole que Jésus lui a donnée et qui lui permet de marcher dans le surnaturel. 
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Jésus lui demande pourquoi il a douté (v 31), le mot “  ” ici dans le grec original, veut dire : 
“ pourquoi as-tu pensé qu’il y avait un autre chemin ? ” Vous aurez toutes les raisons d’être 
déstabilisés dans votre foi, toutes les raisons du monde pour abandonner si Dieu vous a parlé 
ou si vous vous tenez dans la foi pour quelque chose qui vous est promis dans la Parole de 
Dieu, c’est là où le diable essaye de nous faire “ croire ” qu’il existe un autre chemin : celui de 
nos circonstances !. N’abandonnez pas ! Tenez le coup ! Le diable vous mettra des bâtons dans 
les roues. Il essayera par tous les moyens de vous montrer que votre foi ne marche pas, que 
ce pourquoi vous croyez, vous ne l’aurez pas, mais ne vous laissez pas faire, résistez-lui avec 
une foi ferme comme le dit la Parole de Dieu (1 Pier. 5 : 7). Apprenez à vous soumettre à Dieu, 
c’est à dire à Sa Parole, car Dieu est derrière Sa Parole pour l’accomplir, il n’est pas un homme 
pour mentir, mais ce qu’Il a dit est immuable, c’est la vérité. Vos symptômes sont des 
symptômes qui sont contraires à ce que vous avez légalement droit en Jésus. Il vous a guéri 
grâce à Son sacrifice, quoique vous ressentiez. Déclarez que vous êtes guéri (1 Pier. 2 : 24). 

 
Revenons à Pierre, il commence à considérer les circonstances au-dessus de la parole de 

Jésus. Pierre s’est mis lui-même en porte-à-faux, c’est à lui de prendre la décision de ne pas 
continuer à considérer ses circonstances (ici les flots de la mer) au-dessus de la parole de Jésus. 
Mais, il va raisonner (c’est au niveau de l’âme où la bataille va faire rage), comme il pense aux 
circonstances, la peur (ses sentiments dans son âme) l’envahit. La fin du verset 30, nous 
explique ce qui se passe quand quelqu’un passe de la foi au doute. Pierre commence à 
s’enfoncer, il redescend dans le naturel, sa foi a été tuée par son raisonnement et par sa peur, 
il a paniqué. Si vous paniquez et que vous vous inquiétez par rapport à une situation pour 
laquelle vous avez prié, vous êtes certains que vous allez retomber dans le naturel et le diable 
a gagné la partie. La conclusion de cette histoire dans la leçon de la foi que Jésus va donner à 
Pierre, c’est qu’il était dans la foi (il marchait dans le surnaturel) et qu’il s’est mis à douter (il 
est alors retombé dans le naturel). Jésus lui reprochera d’avoir douter et de n’avoir que peu 
de foi (v 31).  

 
Regardez, l’amour du Seigneur à la fin de cette histoire, Jésus est là pour aider Pierre à se 

relever. C’est toujours cette attitude d’amour que le Seigneur déploie sur nous. La Bible nous 
montre en effet par ce texte que nous pouvons marcher dans la bénédiction et se la faire voler 
au bout d’un certain temps si nous doutons. C’est exactement ce qui se passe lorsqu’un 
évangéliste a prié en masse pour les malades pendant une croisade et qu’une partie des 
personnes qui avaient été guéries retombent malades. Vous connaissez tous comme moi des 
personnes à qui cela est arrivé.  Ou des chrétiens qui ont été baptisés du Saint-Esprit et qui 
ont parlé en langues quand on a prié pour eux et qui aujourd’hui doutent du don de Dieu et 
se demandent si ce langage venait bien de Dieu ! 

 

La différence entre le Doute et l’Incrédulité 
 
Dans ce paragraphe j’aimerais vous aider à comprendre la différence entre le doute et 

l’incrédulité. L’incrédulité, c’est une absence totale de foi. Par exemple si quelqu’un est 
incrédule, c’est qu’il entend le message de l’Evangile ou que Dieu guérit ou qu’Il baptise du 
Saint-Esprit avec le signe initial du parler en langue et cette personne refuse de croire. C’est 
ce que Jésus disait lorsqu’Il était à Nazareth : Marc : 6 : 5 et 6 : “ Il ne put [Remarquez qu’il 
n’est pas dit que Jésus n’a pas voulu] faire là aucun miracle, si ce n’est qu’Il imposa les mains 
à quelques malades et les guérit. Et Il s’étonnait de leur INCREDULITE ”. 
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Jésus était dans le village où Il avait grandi et les gens avaient des préjugés sur Lui et ils se 
refusaient à croire que Celui qu’ils avaient vu grandir devant leurs yeux pouvait faire de 
grandes choses. L’incrédulité empêche la puissance de Dieu d’agir. C’est un refus de croire. Ce 
refus peut venir de diverses sources. Par exemple si vous avez été enseigné que la guérison 
divine n’est pas pour nous aujourd’hui, cela a planté en vous l’incrédulité. Vous croyez quelque 
chose qui n’est pas scripturaire et quand vous êtes confronté à la Parole de Dieu, vous avez 
du mal à vous détacher de ce que vous avez entendu pendant des années. Une autre source 
est la dureté de cœur concernant le salut, c’est un refus de croire au message de l’Evangile qui 
amène à la perdition éternelle.  

 
Le doute est quelque chose de différent. Le doute implique qu’il y ait eu la foi en premier 

lieu. Vous croyez, parce que vous connaissez la Parole de Dieu, mais vous êtes confronté à vos 
circonstances qui n’ont pas l’air de changer. Par exemple, vous avez entendu une prédication 
sur la guérison divine, vous vous êtes approché pour la prière et vous avez cru que vous avez 
reçu votre guérison. Vos symptômes ont même commencé à partir et vous avez loué Dieu 
pour votre guérison et même témoigné dans l’église. Mais quelques jours ou semaines plus 
tard, vos symptômes sont revenus et vous commencez à considérer à nouveau vos symptômes 
et à dire que vous n’êtes pas guéri(e). Vous vous rappelez l’histoire de Pierre, Jésus ne lui a 
pas dit qu’il était incrédule, car Pierre a marché pour un temps dans le surnaturel, que sa 
propre foi dans la parole de Jésus avait produit, mais Jésus lui a reproché d’avoir douté (Matth 
14 :31). Si vous êtes tenté de douter dites : “ Doute, je te résiste au Nom de Jésus. ” Ne vous 
laissez pas impressionner par le diable et ne remettez JAMAIS en cause la Parole de Dieu, mais 
persévérez dans la foi jusqu’à ce que la victoire se manifeste. Car la victoire nous appartient, 
à nous, de nous en emparer ! 

 
Comme un grand prédicateur le disait : Doutez de vos doutes et ayez foi en votre foi dans 

la Parole de Dieu ! 
Un texte qui nous aide à illustrer ce principe de la Parole de Dieu, c’est Jacques 1 : 5 et 6 : 

“ Si quelqu’un d’entre vous manque de sagesse qu’il la demande à Dieu, qui donne à tous 
simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée. Mais qu’il la demande AVEC FOI [en étant 
dans la foi], sans douter .... ” 

 
Donc nous devons continuer à croire jusqu’à ce que nous voyons la chose pour laquelle 

nous avons la foi (Marc 11 : 24b). Pour Pierre, c’était de rejoindre Jésus, si vous avez un 
problème financier, c’est de voir votre besoin rencontré, si vous êtes malade, c’est de voir 
tous vous symptômes partir et ne jamais revenir. La Bible nous montre que dans Hébreux 10 : 
35 que Dieu rémunère - donne un salaire – une rétribution – à ceux qui n’abandonnent pas 
dans la foi quand ils ont prié pour quelque chose. Vous devrez proclamer votre guérison et 
parfois rien ne semble se produire à première vue. Mais rappelez-vous que quand Jésus a 
maudit le figuier dans Marc 11, il ne s’est rien passé d’apparent immédiatement, mais la 
puissance de Dieu était à l’œuvre au moment même où Christ a parlé à cet arbre. Ne vous 
découragez pas et continuez à déclarer votre bénédiction. Amen ! 
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Chapitre 6 : La Différence entre la Foi et l’Espérance. 
 
 
 

On entend souvent des chrétiens dire après avoir prié : “ J’espère que Dieu a entendu ma 

prière. ” En fait, les personnes qui tiennent un tel langage manquent d’enseignement, c’est 
d’ailleurs une des raisons pour lesquelles les chrétiens n’ont pas grandi.  

 
Beaucoup d’enfants de Dieu confondent en effet la foi et l’espérance, pourtant la Bible nous 

montre qu’il  y a une différence entre eux. Dans Héb. 11 : 1, que nous avons étudié ensemble 
au premier chapitre, nous pouvons lire : “ Or, la FOI est une ferme assurance des choses que 
l’on ESPERE .... ”.  

 
Nous pouvons remarquer dans cette définition que la foi et l’espérance sont deux choses 

différentes. Nous allons définir bibliquement parlant ce qu’est l’espérance : L’espérance est 
quelque chose que l’on attend, que l’on aimerait voir se produire, c’est un désir que quelque 
chose se passe. Mais ce que nous devons bien comprendre, c’est que l’espérance N’EST PAS 
LA REALITE ! L’espérance est un souhait basé sur une promesse de Dieu, mais l’espérance n’est 
pas ce qui amène ce souhait à être réalisé. Par exemple, si vous dites : “ Je sais que Dieu guérit 
et j’espère qu’Il va me guérir. ”, c’est un désir ou un souhait, mais si vous en restez là, vous ne 
verrez jamais votre guérison, car l’espérance n’amène pas la réalité. 

 
Dans Romains chapitre 8 versets 24 et 25 nous avons une définition de l’espérance : “ Car, 

c’est en espérance que nous sommes sauvés. Or l’espérance qu’on voit n’est plus espérance : 
ce qu’on VOIT, peut-on l’ESPERER encore ? Mais si nous ESPERONS ce que nous NE VOYONS 
PAS, nous l’attendons avec persévérance. ” Ici Paul parle de la manifestation de notre salut, 
nous sommes sauvés, mais notre salut n’a pas été encore pleinement manifesté (en fait le 
salut se manifeste en 3 phases : La première, c’est notre nouvelle naissance qui se produit 
instantanément dans notre esprit ; la deuxième, c’est la restauration de notre âme ou 
personnalité qui se fait petit à petit avec la Parole de Dieu et la troisième phase, ce sera la 
résurrection de notre corps). 

 
Maintenant, nous allons voir que la Bible nous montre que l’espérance est divisée en 2 

groupes : 
 
1°) Notre espérance bénie : Nous avons une espérance qui est promise par Dieu : le retour 

en gloire de Jésus, la résurrection des morts, vivre avec Dieu pour l’éternité sur une terre dont 
la surface aura été recréée. Nous sommes sauvé(e)s, c’est un fait, mais comme nous l’avons 
vu plus haut, la manifestation de notre salut n‘est pas encore manifestée dans tout notre être. 
Nous attendons des choses que Dieu nous a promises dans Sa Parole et qui amèneront une 
pleine et complète manifestation de notre salut. Je ne pense pas que vous habitiez déjà dans 
votre corps ressuscité ! ! Nous attendons la résurrection des morts, cela fait partie de notre 
espérance bénie. Nous sommes dans l’attente de ce que Dieu nous a promis tout en étant 
sauvés et donc nés de nouveau. La Bible nous montre dans Eph. 1 : 13 que nous avons reçu 
les arrhes de l’Esprit ; les arrhes c’est le paiement d’une partie de quelque chose que vous 
achetez. Dieu nous a donné une partie de ce qu’Il nous a réservé dans le Ciel.  
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En fait dans cette espérance bénie, c’est Dieu qui détermine les temps, les moments et le 
comment Il va exécuter Ses desseins dans Sa souveraineté. Notre foi ne peut pas faire revenir 
Jésus plus rapidement ou précipiter les événements prophétiques qui nous sont décrits dans 
la Bible. Le fait d’avoir reçu Jésus comme Sauveur personnel et donc d’être né(e)s de nouveau 
nous ouvre les portes à cette espérance bénie et nous n’y sommes pour rien : Dieu a promis 
et Il exécutera en Son temps ce qu’Il a dit, que nous ayons la foi dans ces doctrines ou pas. 
C’était la même chose pour les Juifs qui attendaient le Messie promis (Jésus), qu’ils ont 
d’ailleurs rejeté. Ils avaient cette espérance (qui venait de promesses faites par Dieu tout au 
long de l’Ancien Testament), et ils attendaient le Messie, qui pour eux est un libérateur dans 
leur pays. Donc Paul, dans Rom. 8 : 24 et 25, nous parle de cette espérance bénie et elle nous 
appartient et est indépendante de notre foi de tous les jours, elle nous appartient à cause de 
notre nouvelle naissance et se manifestera aux temps marqués par le Père.  

 
2°) Le deuxième type d’espérance : C’est ce qui nous concerne le plus tant que nous serons 

sur cette terre, si nous étudions le domaine de la foi. Trop de chrétiens attendent le Ciel en 
chantant que sur la terre tout n’est que misère et désolation, qu’ils sont malheureux et que 
dans le Ciel tout sera formidable pour eux. C’est vrai que dans le Ciel tout sera formidable, 
bonheur et félicité, mais nous avons des promesses de Dieu pour notre vie ici-bas dans 
l’attente de quitter notre domicile terrestre (voir 2 Pier. 1 : 13 et 14) et de revêtir notre 
domicile céleste (2 Cor. 5 : 1 et 2), c’est-à-dire le 3ème Ciel. Oui, nous avons des promesses sur 
cette terre, des promesses de victoire et de bonheur ! ! 

 
N’avez-vous jamais été dans un magasin n’ayant pas d’argent en poche, mais voulant 

simplement regarder ce qu’il y avait dedans ? Voilà ce qu’est l’espérance, vous faites un tour 
dans la Salle du Trône de Dieu, Dieu vous montre ce qui vous appartient et Il vous dit : “ Prends 
mon enfant, tu ne peux pas l’acheter, mais cela t’appartient légalement, prends-le par la 
foi. Jésus a tout payé pour toi, aucune bonne œuvre ou jeûne ne peut payer cela. ” En fait 
l’espérance vous montre ce qui vous appartient en Christ - les promesses de Dieu. Votre foi va 
prendre ce que Dieu vous a donné en Jésus et qui est légalement vôtre. Donc l’espérance vous 
donne connaissance qu’une chose vous appartient et votre foi va vous permettre d’amener 
ces choses à la réalité dans votre vie. 

 
Vous espérez être guéri, car vous avez entendu le témoignage de quelqu’un que Dieu a 

guéri, mais cela n’amène pas la guérison. Le fait de savoir que Dieu guérit, ne produit pas la 
guérison, c’est à vous de prendre la Parole de Dieu (1 Pier. 2 : 24) et de vous voir avec votre 
guérison et de prier votre Père Céleste en Lui disant : “ Père, au nom de Jésus, viens et touche-
moi avec Ta puissance de guérison, je crois que Tu le fais maintenant et que je suis guéri, quoi 
que je voie ou ressente, je déclare que je suis guéri et que le diable n’a plus de pouvoir de 
maladie sur moi. Merci Père. ” Ça, c’est la foi. Celui qui est dans l’espérance dit : “ J’ai prié le 
Seigneur de me guérir et tous les jours j’espère que Dieu VA ME GUERIR. Je ne comprends pas 
pourquoi, cela n’arrive pas, peut-être que Dieu ne veut pas me le donner ! ” La FOI, c’est 
MAINTENANT, alors que l’ESPERANCE, c’est toujours FUTUR.  

 
Celui qui espère pense toujours au futur et se trouve des excuses en cherchant 

humainement parlant la raison de ne pas voir la promesse de Dieu s’accomplir dans sa vie. 
Celui qui croit ce que Dieu dit (ce que déclare Sa Parole), déclare que la chose est faite sans 
tenir compte de ses symptômes ou des circonstances et il voit la promesse de Dieu 
s‘accomplir. Trop de chrétiens rejettent la responsabilité sur Dieu lorsqu’ils ne voient pas une 
promesse s’accomplir. Celui qui espère, est comme celui qui a un savon mouillé dans ses mains 
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et qui essaye de le serrer très fort, ce savon lui glisse entre les mains et il n’arrive jamais à s’en 
emparer. Une autre image que je donne souvent, c’est celle de l’âne (une sorte de cheval, 
mais assez stupide). Un âne refuse souvent d’aller de l’avant et on doit le tirer avec une corde 
pour essayer de le faire avancer. Un jour sachant que les ânes aiment beaucoup les carottes, 
un homme a pensé mettre un bâton attaché sur le coup de l’âne et qui va entre ses deux 
oreilles vers le devant. Au bout de ce bâton, il y mit une ficelle et attachât une carotte. L’âne 
voyant la carotte essayât de s’en rapprocher en avançant, ne sachant pas que la carotte 
avançait en même temps que lui ! ! Il a continué d’avancer sans réfléchir que la carotte 
avançait en même temps de lui. C’est cela l’espérance, vous pensez avoir la chose, mais vous 
ne l’avez pas saisie, elle vous “ glisse ” entre les mains. Vous devez passer de l’espérance à la 
foi et vous recevez alors la chose dont vous avez besoin, sinon vous allez vivre dans un monde 
imaginaire croyant que Dieu est d’une certaine façon alors qu’Il est tout autre. 

  
Si ces enseignements vous ont béni, alors partagez-les avec d'autres. 
 
Que Dieu vous bénisse! 
 
 
 

  



                

P 35 
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1-      Comprendre la Nouvelle Naissance. 

2-      Comprendre et recevoir le Baptême du Saint-Esprit. 

3-      Comprendre l’Homme en 3 Dimensions (Esprit, âme et corps). 

4-      Comprendre 7 Doctrines de base. 

5-      La Prière 1. 

6-      La Foi 1. 
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8-      5 Puissants Secrets pour une Vie de Prière Productive. 

9-      Les Trésors de la Prière en Langue. 

10-  L’Enlèvement de l’Eglise. 
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